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SANITÀ | COME CAMBIA LA RETE OSPEDALIERA

L’ospedale di Pantalla
perde reparti e servizi
La Giunta Regionale

dell’Umbria a fine
dicembre, ha ap-

provato la delibera  sul
“Provvedimento Gene-
rale di Programmazione
della Rete Ospedaliera
Regionale ai sensi del
D.M. 70/2015 e allinea-
mento alla DGR
212/2016”, dando il via
così alla riforma della rete
ospedaliera umbra.
Al netto delle proteste e
delle polemiche per la ri-
duzione dei servizi ospe-
dalieri territoriali, che
analizziamo più avanti,
vediamo cosa cambia per
l’Ospedale Media Valle
del Tevere di Pantalla, ri-
spetto alla situazione at-
tuale e rispetto al Piano di
Riorganizzazione degli
Ospedali  ai sensi della
DGR 212/2016 attuativa
del DM 70/2015 (al
tempo Presidente Catiu-
scia Marini e assessore sa-
nità Luca Barberini) che
già aveva previsto una

strutturale degli ospedali
umbri - si legge nella de-
libera di fine 2023 - per la
maggior parte di pic-
cole/medie dimensioni
(fonte inevitabile di fra-
zionamento delle unità

operative), con le deroghe
al DM 70/2015, e l’impos-
sibilità di realizzare rapi-
damente strutture
ospedaliere, rappresenta
un elemento che non per-
mette nel breve periodo
di limitare la parcellizza-
zione dei posti letto per
disciplina e soprattutto di
avere una rete ospedaliera
con strutture aventi una
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massa critica ottimale». 
L’ospedale di Pantalla, da
giugno 2024, entrerà a far
parte dell’azienda ospeda-
liera di Perugia sede di
DEA di II livello, nel quale
vengono strutturate le di-
scipline previste per que-
sto livello, ovvero quelle
di maggiore complessità.
I Presidi ospedalieri di
Castiglione del Lago, As-
sisi e Media Valle del Te-

vere sono Ospedali di
base con sede di Pronto
Soccorso, in cui sono
operativi posti letto per
le discipline del livello
considerato, mentre
l’Ospedale di Passi-
gnano (C.O.R.I.) ha
natura riabilitativa e
costituiscono il Presi-
dio Ospedaliero Unico
(POU) della USL Um-
bria 1. 

L’integrazione funzionale
con l’Ospedale di Perugia,
sede di DEA di II livello,
si realizza per favorire la
presa in carico per livelli
di intensità di cura in re-
lazione alla presenza di
strutture/servizi, della
tecnologia e dei professio-
nisti.

Segue a pagina 6

Mensile gratuito recapitato alle famiglie dei Comuni di: Collazzone, Deruta, Fratta Todina, Marsciano,  Massa Martana, Monte Castello di Vibio, San Venanzo, Todi. Tiratura 22.000 copie.

riorganizzazione ospeda-
liera sulla base delle diret-
tive nazionali,
ridisegnando la rete ospe-
daliera regionale defi-
nendo i presidi della rete
e le loro relazioni secondo

il modello HUB e SPOKE.
Già allora l’assessore Bar-
berini spiegava che
«l’obiettivo di questo as-
setto è assistere localmente
i pazienti con patologie
lievi e trasferire quelli con
patologie medio-gravi nei
presidi di emergenza-ur-
genza di primo e secondo
livello».
«L’attuale connotazione



Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaTi abbraccerei anche se tu fossi un cactus e io un palloncino.     Anonimo
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TODI | AMPLIARE LA RETE DEI SERVIZI

Uffici giudiziari, chiesto
l’Ufficio di prossimità
La Giunta comunale

di Todi ha delibe-
rato l’adesione al

progetto “Ufficio di Pros-
simità” promosso dal Mi-
nistero della Giustizia per
il tramite della
Regione del-
l’Umbria.
L’iniziativa pre-
vede di  am-
pliare la rete dei
servizi collegati
al sistema giu-
diziario  offerti
ai cittadini con
la costituzione
sul territorio di punti di
contatto all’interno dei
quali si possano ricevere
informazioni complete e
compiere operazioni per
cui normalmente occorre
recarsi presso gli uffici
giudiziari.
«L’istituzione dell’ufficio
di prossimità – informa
una nota – si pone l’obiet-
tivo di  semplificare l’ac-
cesso alla tutela dei diritti
favorendo l’apertura di
tali punti di facilitazione a
partire dai territori inte-
ressati dalla revisione
delle circoscrizioni giudi-
ziarie e tenendo conto dei
disagi geografici».
Nell’ambito dell’ufficio di
prossimità sarà quindi
possibile ricevere  infor-
mazioni relative ai proce-
dimenti giudiziari

personalmente  senza il
necessario ausilio di un
avvocato, inviare e rice-
vere in via telematica gli
atti degli uffici giudiziari,
avere notizie e orienta-

mento coordinato tra
tutte le componenti inte-
ressate dalle reti di tutela.
Il Comune di  Todi met-
terà a disposizione gli
spazi e il personale già af-
ferente al settore del Giu-
dice di Pace, mentre
spetterà alla Regione Um-
bria, attraverso il finanzia-
mento del PON
Governance e sulla base
degli indirizzi del Mini-
stero della Giustizia, pro-
muovere la formazione
degli operatori, allestire
gli sportelli, promuovere e
accompagnare operativa-
mente l’avvio del nuovo
servizio. L’Amministra-
zione tuderte  si è impe-
gnata per l’avvio della
sperimentazione almeno
un giorno alla settimana,
valutando a seguire

l’estensione del servizio
per il raggiungimento del
target medio regionale
di120 giorni di apertura
all’anno.
«Con l’istituzione dell’uf-

ficio di prossimità
– spiega il Sindaco
Ruggiano – ci
p r o p o n i a m o
di elevare il livello
dei servizi giudi-
ziari, mitigando la
riduzione deri-
vante dalla sop-
pressione della
sezione distaccata

del Tribunale, per il ripri-
stino della quale resta co-
munque immutato il
nostro impegno».

Due offerte per l’acquisto 
del palazzo dell’ex Bpt

Il palazzo  sede dell’ex
Banca Popolare di

Todi, in piazza del Po-
polo, potrebbe aver tro-
vato il suo nuovo
proprietario.
Da notizie ufficiose risul-
terebbe infatti che la gara
indetta dal Gruppo In-
tesa-San Paolo abbia
visto la partecipazione di
due società non tuderti.
Le offerte sarebbero in
fase di valutazione ed è
probabile che  nei pros-

simi giorni potranno es-
sere rese note con la rela-
tiva aggiudicazione del
bene.
In fase di asta anche il Co-
mune di Todi, i cui pa-
lazzi confinano con quelli
dell’ex BPT, aveva fatto
trapelare il proprio inte-
resse all’acquisto, eserci-
tando al caso il diritto di
prelazione in virtù del
vincolo storico dell’im-
mobile.

TODI | ERA STATO COSTRUITO 70 ANNI FA

Inaugurata la riapertura
del “ponte di ferro”
Sabato 16 dicembre

2023, a distanza di
70 anni dalla sua

prima installazione, è
stato  riaperto a Todi il
ponte Bailey sul fiume Te-
vere, conosciuto da tutti
come “ponte
di ferro”, che
unisce le due
f r a z i o n i
di Ponterio e
Pian di San
Martino.
Una inaugu-
razione con
una  grande
partecipazione popolare,
che ha visto centinaia di
persone partecipare alla
cerimonia di riapertura a

cui hanno presenziato il
sindaco di Todi Antonino
Ruggiano  ed i compo-
nenti dell’amministra-
zione comunale, la
presidente della Re-
gione  Donatella Tesei, il

vicepresidente e assessore
regionale  Roberto Mor-
roni,  il Vescovo di Or-
vieto-Todi  Gualtiero
Sigismondi e diverse au-
torità civili e militari.
Ad aprire la cerimonia di
inaugurazione, la  banda
di Pantalla che ha eseguito
alcuni brani fino all’inno
d’Italia poco prima del ta-
glio del nastro, arrivato
dopo gli interventi del
sindaco Ruggiano, dell’as-
sessore ai lavori pubblici
Moreno Primieri, dell’as-
sessore Morroni e della
presidente Tesei.
Negli interventi è stato
sottolineato l’importanza
di quest’opera  che torna
ad unire due territori del
comune di Todi dopo
molti anni dalla sua chiu-
sura. Per molto tempo

questo ponte aveva rap-
presentato l’unico collega-
mento tra le due sponde
del Tevere e adesso può
tornare ad avere un ruolo
importante nello sviluppo
del territorio, anche per la

sua impor-
tanza dal
punto di
vista turistico,
visto che
andrà a costi-
tuire una
parte rilevante
del  tracciato
ciclo-pedo-

nale che unirà l’Adriatico
al Tirreno.
L’assessore Primieri ha ri-
cordato l’ottimo lavoro
svolto dai progettisti,
dagli uffici comunali che
hanno seguito tutte le fasi
progettuali e dalla società
che ha curato i lavori di ri-
strutturazione del ponte.
Prima dell’apertura uffi-
ciale c’è stata la  benedi-
zione, da parte del
Vescovo Sigismondi, del
ponte di ferro che è stato
attraversato da un gran
numero di persone, com-
presi i partecipanti alla
camminata, apposita-
mente organizzata dal-
l’Atletica Avis Todi  e gli
appassionati del
trekking in bicicletta, gui-
dati da Uncover Umbria e
Tuderbike.
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Chiare, fresche et dolci acque, ove le belle membra pose colei che sola a me par donna     Francesco Petrarca

TODI | SI ABBASSERÀ ALLO 0,61 PER CENTO

L’addizionale Irpef 2024 
è stata diminuita
L’Amministrazione

Ruggiano ha ap-
provato in Consi-

glio comunale di Todi,
due punti dell’ordine del
giorno riferiti alle aliquote
IMU, che vengono con-
fermate nella stessa mi-
sura applicata nel 2023, e
all’addizionale Irpef per
l’anno 2024, per la quale si
prevede invece una ulte-
riore riduzione, la quinta
dal 2019:  fino a 15 mila
euro sarà dello 0,61%, da
15 mila a 28 mila euro
dello 0,62%, da 28 mila a
50 mila dello 0,63% e oltre
i 50 mila euro dello
0,64%. Confermata l’esen-
zione fino a 11 mila euro,
limite che opererà come
soglia e non come fran-
chigia. Dall’addizionale
Irpef è stimato un gettito
quantificato in 1 milione e
292 mila euro.
Nell’occasione, la Giunta

ha provveduto a far calco-
lare dagli uffici il  rispar-
mio conseguito dai
cittadini contribuenti, dal
2019 ad oggi sull’addizio-
nale Irpef, la cui aliquota
è scesa dallo 0,8  all’attuale

0,61%: si tratta di un im-
porto che  assomma a
circa 1 milione e 400 mila
euro, che ammonta all’in-
circa ad una annualità
dell’addizionale.
“Si tratta di un grande ri-
sultato ottenuto grazie
ad una gestione accorta e
responsabile delle finanze
comunali“, sottolineano in
una nota il Sindaco Anto-

nino Ruggiano e l’asses-
sore al bilancio Elena Ba-
glioni. “La riduzione della
pressione fiscale locale –
aggiungono – era un im-
pegno programmatico ed
è stato puntualmente  at-

tuato anno dopo
anno, tanto da costi-
tuire uno dei punti
qualificanti di questa
Amministrazione  e
anche un buona pra-
tica in termini gene-
rali, ovvero di
efficientare la mac-

china comunale per riu-
scire a far pagare meno i
cittadini”.
Approvato anche l’aggior-
namento del documento
unico di programmazione
(DUP) 2024/2026,
l’esame dello schema di
bilancio 2024-2026 e l’ap-
provazione del bilancio di
previsione finanziario
2024-2026.

AMBIENTE | NO AL TERMOVALORIZZATORE

Todi, nasce il Comitato 
“Non bruciamo il futuro”
Contro la realizza-

zione del  termo-
v a l o r i z z a t o r e

previsto dalla Regione
Umbria nel nuovo piano
regionale della gestione
dei rifiuti, nasce un altro
comitato che intende op-
porsi ad una sua possibile
collocazione nel territorio
della Media Valle del Te-
vere.
In un comunicato stampa,
viene annunciata la sua
nascita:  «Nasce il Comi-
tato Media Valle del Te-
vere NON BRUCIAMO
IL FUTURO, contro la
decisione di realizzare un
inceneritore nella nostra
Regione e la possibilità
che venga addirittura col-
locato nella nostra città.
Questo Comitato nasce
con l’obiettivo di dare vita
ad iniziative e manifesta-
zioni per sensibilizzare i
cittadini tuderti e umbri

sui rischi legati alla scelta
di costruire un nuovo in-
ceneritore in Umbria e so-
prattutto nella media
Valle del Tevere, scelta che
riteniamo inadatta alla
chiusura del
ciclo dei ri-
fiuti per la
quale occorre
invece tro-
vare soluzioni
che tutelino
l’ambiente e
la salute dei
cittadini.
Abbiamo sentito l’esi-
genza di costituire un co-
mitato perché riteniamo
fondamentale la collabo-
razione tra i cittadini e
con tutti i rappresentanti
delle istituzioni che
hanno lo stesso nostro
obiettivo, senza valuta-
zioni e distinzioni di ca-
rattere politico e/o
partitico».

«Sosterremo con impe-
gno chi sta lavorando per
fermare la realizzazione di
questo impianto e con la
stessa fermezza vogliamo
prendere le distanze da

chi non ma-
nifesta la
sua volontà
o addirit-
tura condi-
vide questa
scelta scel-
lerata. La
nostra posi-
zione non

ha ragioni politiche o
ideologiche, ma guarda
soltanto al merito del pro-
blema».
«Siamo quindi pronti a
partecipare e a dare il no-
stro contributo a qualun-
que iniziativa che si ponga
l’obiettivo di fermare il
folle progetto di costruire
un inceneritore alle porte
della nostra città».



Il mio sogno? Sentire un giorno battere il cuore degli alberi.     Fabrizio Caramagna
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MARSCIANO | LA RIORGANIZZAZIONE OSPEDALIERA 

La Giunta Mele promuove 
l’ospedale di Pantalla
L’Amministrazione

comunale di Mar-
sciano interviene

sul dibattito in corso sulla
riorganizzazione della
rete ospedaliera, dibattito
che coinvolge tutta
l’Umbria, ma che ri-
sulta particolarmente
vivace nel comprenso-
rio della media valle
del Tevere dove opera il
presidio di Pantalla.
«L’ospedale di Pantalla
– scrivono dalla Giunta
Mele – è in una fase di ri-
modulazione dei posti
letto assegnati ai vari ser-
vizi e ambiti di cura ed è
pienamente inserito in
una rete ospedaliera re-
gionale che la riorganizza-
zione approvata dalla
Regione Umbria, a fine
2023, sta rendendo più ra-
zionale, sicura ed effi-
ciente, rimettendola in

linea con la normativa
nazionale».
«Quello di Pantalla era, e
continua ad essere – con-
tinua la nota – un Ospe-
dale di base,  con la

differenza, rispetto al pas-
sato, che a fronte del venir
meno del punto natalità,
di fatto mai conforme alla
normativa nazionale a
causa di un insufficiente
numero di nascite, con la
nuova riorganizzazione si
assiste al potenziamento
di altri reparti, dalla chi-
rurgia all’ortopedia, dalla
ginecologia all’ospedale di
comunità, ovvero lo spa-

zio dell’ex residenza sani-
taria assistita, dove i posti
letto passano da 8 a 20. E
sono pienamente funzio-
nanti i tanti servizi pre-
senti, tra cui radiologia,
gastroenterologia, dialisi,
oncologia e  Pronto soc-
corso, con quest’ultimo
che funzionerà H24».
«Come ha avuto modo di
sottolineare il direttore
regionale della sanità
Massimo D’Angelo – ag-
giunge l’Amministrazione
– l’Ospedale di Pantalla è
già inserito, e lo sarà an-
cora di più in futuro, in
un percorso di integra-
zione con l’Ospedale di
Perugia, andando in que-
sto modo a risolvere
anche un problema di
sottoutilizzazione che ha
caratterizzato la struttura
di Pantalla fin dalla sua
apertura».

MARSCIANO | FONDI DEL PNRR DI 770MILA EURO

Lavori all’impianto sportivo 
a Castello delle Forme
Sono iniziati a fine

2023 i lavori di rige-
nerazione ed am-

pliamento degli impianti
sportivi di Castello delle
Forme,  frazione di Mar-
sciano. Il progetto è ri-
volto al completamento,
alla ristrutturazione, alla
messa insicurezza e messa
a norma, con l’abbatti-
mento anche delle bar-
riere architettoniche,
dell’impianto sportivo esi-
stente che consta di
un  campo da tennis con
pavimentazione in ce-
mento e di spogliatoi pre-
disposti all’interno di una
struttura prefabbricata
mobile. 
La finalità di tale progetto,
finanziato con fondi Pnrr
per 770mila euro, è quella
di promuovere la pratica
sportiva, i valori di solida-
rietà, coesione e integra-

zione sociale del territo-
rio, favorendo un utilizzo
ampliato delle strutture e
dell’area verde anche da
parte delle utenze fragili.

A tal fine l’intervento pre-
vede la realizzazione di
un nuovo edificio adibito
a spogliatoi, la realizza-
zione di un nuovo campo
da tennis  con l’installa-
zione di una  copertura
prefabbricata di tipo per-
manente e la realizzazione
di un campo polifunzio-
nale (tennis, calcetto e
pallavolo).

Come copertura del
nuovo spogliatoio sarà
posizionato anche un
nuovo  impianto fotovol-
taico da 10 KW  per la

produzione
di energia
proveniente
da fonti rin-
n o v a b i l i .
I n o l t r e ,
nella pro-
gettazione
di tutto l’in-
tervento, si

è posta particolare atten-
zione al comfort ambien-
tale utilizzando sistemi di
areazione e illuminazione
naturale, quali superfici fi-
nestrate, sistemi di ricam-
bio aria con ventilazioni
meccaniche e recupero di
calore, sistemi di coiben-
tazioni fonoassorbenti per
migliorare anche il com-
fort acustico.

MARSCIANO | INTERVENTI PER 600MILA EURO

Rifacimento di alcune
delle strade comunali
Èstato approvato nei

giorni scorsi il pro-
g e t t o

esecutivo degli interventi
di rifacimento di alcune
delle strade comunali
del Comune di Mar-
sciano, che necessi-
tano con più urgenza
di manutenzione stra-
ordinaria. A breve si
procederà alla gara per
individuare la ditta
esecutrice e, quindi, si
darà avvio ai lavori.
L’intervento, per un valore
complessivo di  600mila
euro, è finanziato tramite
assunzione di un mutuo.
La manutenzione straor-

dinaria consisterà, preva-
lentemente, nel rifaci-
mento del manto di
asfalto ed interesserà
le  seguenti strade:  voca-

bolo Colle di Sopra e
Borgo XIV Settembre a
Badiola;  alcuni tratti nel
centro abitato di Casti-
glione della Valle; un

tratto di via Pio Dominici
a Cerqueto; un tratto della
strada in località Fornaci
a Compignano; un tratto
di via Poerio e del voca-

bolo Cerro Alto a
Marsciano; alcuni
tratti nel centro
storico di Merca-
tello; secondo
stralcio della strada
di Monte Vibiano;
un tratto di voca-
bolo Rigaldo
Primo a

Papiano;  piazzale del
verde attrezzato a San Va-
lentino della
Collina; piazza dello Sta-
tuto a Spina.
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Puoi conoscere il cuore di un uomo già dal modo in cui egli tratta gli animali.     Immanuel Kant

MARSCIANO | FINANZIAMENTO DI 231 MILA EURO

Completamento lavori a 
Migliano grazie al PNRR 
Grazie allo scorri-

mento di una
g r a d u a t o r i a ,

il Comune di Marsciano è
risultato assegnatario di
un finanziamento pari
a 231.288 euro a valere su
fondi  Pnrr  de-
stinati alla Ri-
qualificazione
Urbana. Tali ri-
sorse, sulla
base del pro-
getto presen-
tato dal
Comune per la partecipa-
zione al bando, saranno
destinate, insieme ad
un cofinanziamento del-
l’Ente di circa 50mila
euro, al completamento
dell’intervento di  recu-
pero delle aree esterne e
della viabilità del castello
di Migliano. I lavori, in
particolare, riguarde-
ranno le parti carrabili,
con la sistemazione di

strade e parcheggi, che
erano rimaste fuori da un
primo stralcio relativo alla
riqualificazione architet-
tonica dell’area pedonale
esterna al castello, con cui
nel 2023 sono state realiz-

zate nuove pavimenta-
zioni e ricostruite
scalinate. 
«La riqualificazione di
Migliano – sottolineano il
sindaco Francesca Mele e
l’assessore ai lavori pub-
bliciFrancesca Borzac-
chiello  – non resterà
un’opera incompiuta. Il
bando Pnrr al quale ab-
biamo partecipato aveva
la capienza adatta, con

l’aggiunta di risorse pro-
prie dell’Ente, a permet-
tere il completamento di
questo intervento. Ora
che siamo riusciti ad otte-
nere il finanziamento an-
dremo a svolgere tutta la
parte dei lavori sulla via-
bilità intorno al castello». 
Altra buona notizia arriva
dalla Regione Umbria ed
è relativa al “Programma
di Riqualificazione e de-
coro urbano del verde
pubblico, ovvero di spazi
pubblici all’aperto dedicati
al gioco dei bambini”. Il
Comune di Marsciano è
risultato, con un importo
assegnato di 30mila euro,
tra gli enti beneficiari dei
contributi messi a bando.
Con tali risorse il Comune
provvederà alla riqualifi-
cazione dell’area verde, e
dei giochi, presso la pi-
scina comunale del capo-
luogo. 

MARSCIANO | IL COMUNE IN CERCA DEI FONDI

Mancano 16 milioni per 
la ricostruzione del sisma
L’amministrazione

comunale di Mar-
sciano è impegnata

nella ricerca dei fondi,
non pochi, che sono ne-
cessari per recuperare i
danni al patrimonio che il
terremoto del 15 dicem-
bre 2009 ha lasciato sul
territorio.
«Il recupero integrale del
castello di  Spina ha rap-
presentato un passaggio
significativo, ma resta an-
cora molto da fare», sotto-
lineano il  sindaco
Francesca Mele e l’asses-
sore Francesca Borzac-
chiello. 
L’attuale stima  delle
somme necessarie per il
completamento della ri-
costruzione nel territorio
comunale di
Marsciano  ammonta a
circa 16,6 milioni di euro,
metà dei quali servirà per
il recupero degli edifici

adibiti a prime case o ad
attività produttive dichia-
rati parzialmente inagibili
e l’altra metà per il com-
pletamento di seconde

case, di pertinenze di abi-
tazioni principali, di edi-
fici di pubblica utilità e
sedi di associazioni, e altri
edifici che hanno avuto
ordinanza di sgombero
totale o parziale.
«In questi anni – spiega
l’assessore Borzacchiello –
abbiamo continuato a in-
terloquire con Regione e
Governo per il reperi-
mento di tali somme,
anche in forma dilazio-
nata, purché sufficienti al

recupero di tutto il patri-
monio immobiliare, pri-
vato e pubblico, tra cui
anche il completamento
della riqualificazione del

Cimitero di Spina
con il recupero
della Chiesa al
suo interno. Pro-
prio in questa ot-
tica poche
settimane fa il
Comune è tor-

nato a riscrivere al Com-
missario Straordinario
Ricostruzione Sisma
2016, Guido Castelli, per
chiedere che il sisma del
15 dicembre 2009 venga
inserito, tra gli eventi si-
smici che possono benefi-
ciare delle risorse
stanziate per la ricostru-
zione a seguito del sisma
del 2016. Questo permet-
terebbe un accesso più fa-
cile e rapido ai fondi
pubblici necessari».



Non c’è adulazione, anche la più spudorata, che l’uomo non scambi per ammirazione.     Roberto GervasoSpesso contraddiciamo un’opinione, mentre propriamente ci è antipatico soltanto il tono con cui essa è stata espressa.     Friedrich Nietzsche
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FARMACIE DI  TURNO
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità
per l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di
turno al venerdì successivo compreso. 
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00
GENNAIO 2024
21: Todi S. Maria; Marsciano Menconi; Monte Castello
28: Todi Sensini; Spina; Fratta Todina

FEBBRAIO 2024
04: Todi Comunale; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana
11: Todi Pirrami; Cerqueto; S. Venanzo; Pantalla
18: Todi S. Maria; Collepepe; San Valentino
25: Todi Sensini; Marsciano Menconi; Monte Castello

FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193; 
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149.

DISTRIBUTORI CARBURANTI
MARSCIANO
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi
dagli impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri
impianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.

TODI
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi
dagli impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri
impianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.

Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono:
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km.
28+800); Perri Casemasce.

CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9 
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265

NUMERI UTILI
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457 
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401
Ferrovie dello Stato 075-5006186
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo 
075-8948366 / 349-6004558
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491 
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994

DALLA PRIMA PAGINA

L’ospedale di Pantalla
perde reparti e servizi
Tale integrazione –

come viene spie-
gato nella delibera

della Regione - consentirà
di garantire: 
- ricoveri di alta intensità
di cura esclusivamente
presso l’Ospedale di Peru-
gia; 
- ricoveri urgenti di area
medica di media intensità
di cura anche presso gli
Ospedali di Castiglione
del Lago, di Assisi e della
Media Valle del Tevere
con ricovero diretto dal
PS della sede o in trasferi-
mento da Perugia per l’ot-
timale utilizzo dei posti
letto di area medica e di
gestione del sovraffolla-
mento in PS; 
- ricoveri programmati di
media intensità di cura
per le discipline chirurgi-
che presenti, con attiva-
zione �di degenze a ciclo
breve (week surgery e day
surgery) e della chirurgia
ambulatoriale, con effi-
cientamento e pieno uti-
lizzo del blocco
operatorio presente negli
Ospedali di Castiglione
del Lago, di Assisi e della
Media Valle del Tevere
anche grazie agli inter-
venti chirurgici che po-
tranno garantire le
équipes chirurgiche del-
l’Azienda Ospedaliera di
Perugia presso gli stessi
stabilimenti; 
- ricoveri programmati di
bassa intensità (es: riabili-
tazione, cure post acuzie e
low care) per la presa in
carico del post-acuto di
tipo medico e/o chirur-
gico che necessita di un
percorso definito dal
punto di vista assisten-
ziale e di tempistica nei
posti letto di riabilitazione
in particolare nell’Ospe-
dale di Passignano; 
- posti letto tecnici per ga-
rantire le attività pro-
grammate di oncologia e
di emodialisi anche negli
Ospedali di base; 
- prestazioni ambulato-
riali: visite ed esami dia-
gnostici in relazione alla
tecnologia presente; 

- postazione di Pronto
Soccorso con le caratteri-
stiche della postazione
dell’Ospedale di base con
posti letto tecnici di OBI
negli Ospedali di Casti-
glione del Lago, di Assisi

e della Media Valle del Te-
vere in sinergia con il PS
dell’Ospedale di Perugia.
Lo Stabilimento Ospeda-
liero di Pantalla, da giu-
gno 2024, oltre alla
dotazione del Pronto Soc-
corso H24, avrà la se-
guente configurazione in
termini di discipline e
specialità cliniche: 
- chirurgia generale 1 SC
(struttura complessa) con
14 posti letto (-12 rispetto
ai 26 previsti dalla DGR
212/2016); 
- medicina generale 1 SC
con 30 posti letto (+4 ri-
spetto ai 26 previsti);
- ortopedia e traumatolo-
gia 1 SS con 10 posti letto
(+ 4 rispetto ai 6 previsti);
- ostetricia e ginecologia 1
SS con 4 posti letto (-10
rispetto ai 14 previsti);
- recupero e riabilita-
zione funzionale con 20
posti letto (+8 rispetto ai
12 previsti);
- lungodegenti 7 posti
letto (+5 rispetto ai 2 pre-
visti);
- medicina e chirurgia
d’accettazione di urgenza
1 SC e 0 posti letto (1 SS e
1 SC previsti con 0 posti
letto);
- emodialisi 1 SS e 0 posti
letto (1 SC prevista con 0
posti letto);
- gastroenterologia 1 SS e
0 posti letto (1 SS con 1
posto letto previsti;
- oncologia 1 SS  e 0 posti
letto (1 SS con 2 posti
letto previsti);

- radiologia 1 SS  e 0 posti
letto (1 SC e 0 posti letto
previsti;
- direzione sanitaria di
presidio 1 SS (1 SS + 1 SC
previsti);
- terapia del dolore 1 SS e

0 posti letto (1 SC e 0
posti letto previsti);
Non ci saranno più le se-
guenti discipline:
- cardiologia (1 SS e 0
posti letto previsti);
- chirurgia plastica (4 i
posti letto previsti);
- laboratorio analisi (1 SS
previsti);
- pediatria (5 i posti letto
previsti);
- urologia (2 i posti letto
previsti);
- punto nascita (già desti-
nato alla chiusura per in-
sufficiente numero di
parti).
Inoltre, all’interno della
struttura di Pantalla, l’at-
tuale RSA sarà sostituita
da un “ospedale di comu-
nità” con 15 posti letto,
quindi i posti letto totali,
inclusi questi ultimi, sa-
ranno 100.
Cercando quindi di fare
una sintesi di questi nu-
meri e provando a dare
una informazione cor-
retta ed obiettiva, cosa
cambia nel concreto per
gli abitanti dei Comuni
della Media Valle del Te-
vere?
L’ospedale non è chiuso e
non chiude, ma neanche
si possono ostentare que-
sti cambiamenti come
una conquista, come le ri-
spettive propagande di
opposizione e maggio-
ranza dicono.
Di certo c’è una riduzione
dei posti letto in alcuni re-
parti (come chirurgia) e

un aumento in altri (come
medicina) e la cancella-
zione di alcune specialità
(cardiologia, chirurgia
plastica, laboratorio ana-
lisi, pediatria, urologia),
anche se nel piano del
2016 pur essendo pre-
senti, era previsto un nu-
mero di posti letto
minimo (da 1 a 5). 
Di certo, delle promesse
fatte dall’assessore Coletto
e dalla Presidente Tesei,
su un potenziamento
dell’ospedale dopo il
covid, non ve ne è traccia.
Cosa comporta questa
parcellizzazione delle spe-
cialità? Significa che per
curare alcune patologie,
specialmente quelle più
complesse, non si potrà
più farlo a Pantalla, ma ci
si dovrà spostare a Peru-
gia, con disagi importanti
per le persone anziane e
per le categorie più fragili
in generale. Gli interventi
chirurgici a Pantalla sa-
ranno solo quelli pro-
grammati, quindi in “day
o week surgery”.
Una sanità che anche in
Umbria, si sta sbilan-
ciando verso le strutture
private (+80 posti su
Terni), con quella pub-
blica sempre più in diffi-
coltà anche in termini di
professionalità (medici e
infermieri), che preferi-
scono lavorare nella sanità
privata o esercitare la li-
bera professione.
Una riforma che parte da
lontano e a livello nazio-
nale (2016 e 2015), che è
stata seguita (con piccole
sfumature diverse) sia
dalla precedente Giunta di
sinistra che da quella at-
tuale di destra, che deve
fare i conti con i costi al-
tissimi della sanità e la ne-
cessità di ridurli
eliminando la duplica-
zione dei servizi e delle
specialità, ma che com-
porta una serie di disagi
per la popolazione di cui
abbiamo scritto sopra.
Infine, segnaliamo che nel
gennaio del 2018, titola-
vamo un articolo sulla sa-
nità “Ruggiano in difesa
dell’ospedale”, quando al-
lora la giunta regionale
era di sinistra e già si pre-
vedeva la chiusura del la-
boratorio analisi.

Stefano Toppetti
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Se pensi che l’avventura sia pericolosa, prova la routine. È letale.     Paulo Coelho

TERRITORIO | L’ADEGUAMENTO DEL PROGETTO

Nuovo via libera per il
ponte di Montemolino
Nei giorni a ri-

dosso delle festi-
vità natalizie si è

tenuta una conferenza dei
servizi che ha dato il via
libera al nuovo progetto
di fattibilità tecnica ed
economica per il consoli-
damento e l’adeguamento
stradale del ponte di
Montemolino  sul fiume
Tevere.
La Regione Umbria ha
dunque trovato, scongiu-
rando la possibile perdita
dei finanziamenti, una so-
luzione tecnica
adeguata in grado di su-
perare le criticità eviden-
ziate a settembre dalla
Soprintendenza speciale
per il PNRR in ordine alla
tutela storica del bene.
Ricordiamo infatti, che la
Soprintendenza aveva
bocciato il progetto pre-
sentato dalla Regione, in
quanto l’intervento pro-

posto avrebbe modificato
eccessivamente il ponte
esistente che avrebbe do-
vuto essere invece conser-
vato nella sua sostanza

storica e nella sua imma-
gine attuale. 
«Si tratta di un grande ri-
sultato per tutto il territo-
rio della media valle del
Tevere – commenta sod-
disfatto il Sindaco di Todi
Antonino Ruggiano –
frutto di un grande lavoro
di approfondimento por-

tato avanti dall’assessore
regionale Enrico Mela-
secche, al quale i Comuni
di Todi e di Monte Ca-
stello, interessati più di-

rettamente, hanno dato il
loro supporto in occa-
sione dei confronti im-
prontati al giusto
pragmatismo presso il
Ministero della Cultura».
Le modifiche progettuali
hanno riguardato il ripo-
sizionamento della trava-
tura esistente senza

‘carterizzazione‘ ma con
allineamento delle aste
della nuova travatura reti-
colare a quelle esistenti
nei limiti di quanto tecni-
camente possibile. Altra
prescrizione adottata è ri-
ferita al campionamento
del colore, che dovrà ve-
dere in ogni caso il nuovo
come ‘neutro’ mentre per
l’esistente la riproposi-
zione del colore attuale.
La nuova soluzione, sep-
pur su un livello di pro-
gettazione preliminare, è
stata valutata come  ido-
nea architettonicamente a
contemperare e ponde-
rare le esigenze della con-
servazione del ponte, con
quelle di sicurezza si-
smica e stradale nell’im-
mediato e nel lungo
periodo. Esclusi problemi
anche a livello di tutela ar-
cheologica e paesaggi-
stica: trattandosi di un
intervento di adegua-
mento e manutenzione
sul manufatto esistente,
infatti, non sono stati ri-
scontrati impatti signifi-
cativi delle opere sul

giunge il Sindaco Rug-
giano – come la nuova so-
luzione non comporti
stravolgimenti in termini
di cronoprogramma, con
la  durata dei lavori sti-
mata in 20 mesi,  e nep-
pure modifiche alla
soluzione viaria alterna-
tiva già ipotizzata, che
prevede la bitumatura e
l’allargamento di una
strada comunale per con-
sentire il passaggio dei
mezzi, compresi quelli del
trasporto pubblico lo-
cale».
Dal punto di vista econo-
mico si tratterà ora di ac-
celerare al massimo le
procedure  burocratiche
visto che i fondi del Piano
nazionale di ripresa e re-
silienza e della legge
145/2018 che finanziano
l’opera  prevedono la sti-
pula dei contratti entro la
primavera del 2024,
l’apertura del cantiere
entro l’estate, la fine dei la-
vori al 31 dicembre 2025 e
il collaudo entro il 30 giu-
gno 2026.

contesto ambientale.
In pratica tutte le istitu-
zioni coinvolte a diverso
titolo hanno convenuto
che la proposta riproduce
in maniera quanto più fe-
dele la preesistente strut-
tura e  mantiene
praticamente inalterata la
sua percezione visivo-
paesaggistica, a differenza
di quanto avrebbe inciso
in negativo la realizza-
zione di un nuovo ponte.
La soluzione, peraltro, va
a soddisfare anche esi-
genze di tipo idraulico, in
quanto non pone proble-
matiche particolari al si-
stema di deflusso idrico
attuale.
Al termine dell’inter-
vento, la piattaforma stra-
dale sul ponte di
Montemolino raggiun-
gerà una larghezza com-
plessiva di 10,5 metri,
rispetto agli attuali 6-7
metri, al fine di realizzare
due corsie di 3,5 metri
ciascuna con due ban-
chine laterali di 1,25
metri.
«Inutile sottolineare – ag-



I bambini sono senza passato ed è questo tutto il mistero dell’innocenza magica del loro sorriso.     Milan Kundera
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Dimensionamento scolastico:
Massa accorpata a Todi
La Giunta regionale

dell’Umbria  su
proposta dell’asses-

sore all’Istruzione, Paola
Agabiti, ha approvato
l’atto relativo al dimensio-
namento della rete scola-
stica per l’anno 2024/25.
La decisione sull’approva-
zione dell’atto, era molto
attesa a causa delle prote-
ste che erano seguite alla
presentazione dei piani
presentati dalle Province.
Nel territorio della Media
Valle del Tevere aveva su-
scitato molti malumori, la
scelta dei comuni di Col-
lazzone, Fratta Todina e
Monte Castello di Vibio,
di passare sotto la dire-
zione della scuola Cocchi-
Aosta di Todi. La Regione
ha così deciso, anche gra-
zie all’opportunità offerta
dal Decreto Milleproro-
ghe, di rimandare la deci-
sione che coinvolge questi
comuni, con i plessi delle
scuole dell’infanzia e pri-
maria che rimangono
dunque sotto le Direzioni
Didattiche di Marsciano.
Creato invece  il nuovo
Istituto comprensivo
Todi–Massa Martana, de-
rivante dall’accorpamento
dell’Istituto comprensivo
Massa Martana A. Ciuf-
felli, in reggenza, con la
Direzione didattica di
Todi, proposta avanzata
dalla Provincia di Perugia,
a conclusione del per-
corso di partecipazione
territoriale.
«Abbiamo raggiunto un
primo risultato impor-
tante – ha detto l’assessore

Paola Agabiti  – condivi-
dendo il  percorso con i
territori, i Comuni, le Pro-
vince, l’Ufficio scolastico
regionale per l’Umbria e
con un’interlocuzione co-
stante con il Ministero
dell’Istruzione.

L’intervento – ha prose-
guito Agabiti – deriva da
una  norma nazionale  di
riforma del sistema scola-
stico che fa capo ad una
stringente indicazione eu-
ropea nell’ambito delle
misure del PNRR. Si tratta
– ha spiegato – di una
riorganizzazione ammini-
strativa che non prevede
la chiusura di istituti  e
plessi, ma solo la ridefini-
zione del numero dei diri-
genti scolastici,
superando l’istituto della
reggenza e gli effetti che
produce in termini di
mancanza di adeguata
pianificazione dell’offerta
scolastica.
Questo, per conformare le
singole autonomie all’an-
damento demografico de-
crescente  della
popolazione studentesca
che interessa anche l’Um-
bria, con un calo della po-
polazione studentesca (da

3 a 18 anni) che passerà,
come emerge dai dati
Istat, dagli attuali 115.024
alunni ai 107.929 del
2026, al fine di garantire
stabilità per il futuro, no-
nostante la progressiva di-
minuzione degli iscritti».

Soddisfatta l’amministra-
zione comunale di Mar-
sciano: «Questo stop ad
una decisione che era
stata assunta dall’ufficio
scolastico provinciale dà
ragione alla ferma presa di
posizione che le famiglie
del territorio, le direzioni
scolastiche del I° e II° Cir-
colo di Marsciano e del-
l ’O m n i c o mp r e n s i v o
Salvatorelli-Moneta e
tutta l’amministrazione
comunale di Marsciano
hanno avuto  contro una
soluzione portata avanti
dai Comuni di Todi, Col-
lazzone, Fratta Todina e
Monte Castello di
Vibio, senza la benché mi-
nima concertazione né
con gli altri Comuni del
territorio interessati né
con il mondo scolastico.
Nessuna scuola sarà
quindi penalizzata, nes-
sun plesso sarà chiuso. Si
apre ora, piuttosto, una

fase di confronto per va-
lutare il migliore assetto
possibile per tutto il si-
stema scolastico del com-
prensorio».
Il sindaco Mele sottolinea
che «proprio grazie anche
alla forte mobilitazione
della scuola e delle fami-
glie, l’Amministrazione di
Marsciano ha potuto far
valere presso la Regione
Umbria  le proprie ra-
gioni».
Per il sindaco di Todi Rug-
giano è una scelta, quella
che ha respinto il piano
dei Comuni dell’Area In-
terna, di aggregarsi con la
Cocchi-Aosta, «che in
ogni caso crediamo possa
avere davvero vita breve,
dal momento che il pro-
cesso avviato con le Aree
Interne appare sano, legit-
timo e inevitabile, a favore
della Scuola Cocchi-
Aosta,  punto di riferi-
mento per la costruzione
del futuro delle Aree In-
terne». 
Alle comunità di Collaz-
zone, Fratta Todina e
Monte Castello di Vibio,
alle loro amministrazioni
e al mondo scolastico che
insiste nell’Area Interna
della Media Valle del Te-
vere, l’Amministrazione
comunale tuderte esprime
«vicinanza e apprezza-
mento, non solo per il
merito e la condivisione
del progetto, ma anche
per lo stile con il quale si
è tenuta questa lunga fase
di partecipazione.
Alla luce di quanto sopra,
viene ribadita la soddisfa-
zione del Comune di Todi
per i risultati raggiunti e
si conferma l’impegno per
le future modifiche che
dovranno esserci, se-
condo quanto stabilito dai
quattro Comuni».

Il diritto all’oblio oncologico è legge
Dopo la Camera, anche il Senato approva il ddl sull’oblio
oncologico. Una legge che permetterà alle persone guarite
dal cancro, da più di 10 anni, di vedersi tutelati molti diritti,
prima preclusi. È effettivamente una norma di civiltà, ha
detto il presidente dell’Associazione Umbra per la lotta
Contro il Cancro, professor avvocato Giuseppe Caforio, un
bellissimo regalo di Natale per tantissimi pazienti oncolo-
gici, che hanno vinto la loro battaglia contro il cancro. Da
oggi, tutto ciò non rappresenterà più un problema, un li-
mite, una esclusione, perché finalmente la malattia non sarà
più un marchio negativo e sparirà dalla storia individuale.
Il diritto all’oblio è il diritto a essere dimenticati come pa-
zienti oncologici e a non essere discriminati per questa loro
passata condizione.

Regione: approvata legge di stabilità
L’Assemblea legislativa dell’Umbria ha approvato con 13
voti favorevoli della maggioranza, 1 astenuto e 5 contrari
della minoranza le Disposizioni per la formazione del bi-
lancio di previsione 2024 (Legge di stabilità regionale
2024)  e il  Bilancio di previsione della Regione Umbria
2024-2026. La manovra – scrive la Regione –  pur in un
contesto difficile e senza alzare le tasse, continua a sostenere
le famiglie e le imprese con misure importanti. Per le fami-
glie ci sono oltre 40 milioni di euro per il bonus bebè, il rim-
borso delle rette 0-6, borse di studio 6-18 e per gli
universitari, voucher per lo sport e per i centri estivi. Questo
anche grazie al Fondo sociale europeo, con l’avvio del
nuovo settennato dei fondi comunitari che porterà 813 mi-
lioni all’Umbria tra Fesr e Fse.

AURI: 75 milioni per la rete idrica
L’Umbria ha ottenuto un nuovo finanziamento di oltre 56
milioni di euro, a valere sulle risorse del PNRR, per la ri-
duzione delle perdite della rete idrica. Tre gli ambiti bene-
ficiari da qui al 2026. Il primo è quello gestito da Umbra
Acque, con 1.500 chilometri di rete idrica distrettualizzata
entro il 2024 e ulteriori 3.370 chilometri entro il 2026 per
la riduzione delle perdite nella provincia di Perugia dal 45%
riscontrato nel 2021 al 30%. Il secondo sarà quello della SII
(Servizi Idrici Integrati), dove sono previsti 26 milioni di
euro di investimenti per la riduzione delle perdite nella pro-
vincia di Terni dal 51,3% al 43,4% attraverso lavori su oltre
2.500 chilometri di rete. Terzo ambito territoriale quello
della  zona di Foligno, Spoleto e Valnerina, gestito dalla
VUS, Valle Umbra Servizi, dove sono previsti 50 milioni di
euro di interventi su 3.600 chilometri di acquedotti.

Regione, 2,5 milioni di euro per 84 progetti
La Regione ha destinato risorse per quasi 2 milioni e mezzo
di euro a 84 progetti, presentati da 76 amministrazioni co-
munali, finalizzati alla riqualificazione e al decoro urbano
del verde pubblico e di spazi pubblici all’aperto dedicati al
gioco dei bambini. Si tratta di una misura che va a finan-
ziare tutta una serie di interventi, del valore di 30 mila euro
ognuno, che permetteranno il recupero e la realizzazione
di spazi funzionali al gioco e al divertimento delle bambine
e dei bambini, con un sicuro beneficio per le famiglie e tutte
le comunità interessate. Con questa misura, ha sottolineato
l’assessore Paola Agabiti, si intende ridare centralità e fun-
zionalità a tutta una serie di aree pubbliche, per poter go-
dere di luoghi di svago e socializzazione.
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Frase   Frase   Frase   Frase   Frase    FraseQuando tutto il resto fallisce, lascia perdere e vai in biblioteca.     Stephen King

ECONOMIA | SERVIRÀ 7 COMUNI DEL TERRITORIO

A Todi un nuovo Centro 
distribuzione di Poste
Poste Italiane ha

aperto il   nuovo
Centro Distribu-

zione di Todi nella zona
industriale di Todi. La
sede è stata realizzata in
modo funzionale al Joint
Delivery, il modello di re-
capito introdotto sul-
l’intera area
territoriale e  dispone
di attrezzature di ul-
tima generazione che
ottimizzano l’operati-
vità degli addetti, ga-
rantendo la qualità del
servizio e i tempi di
consegna.
Tutti gli strumenti di la-
voro sono moderni e fun-
zionali come i carrelli per
la movimentazione in-
terna della posta, le bi-
lance e i casellari, che
permettono di ordinare la
corrispondenza più velo-
cemente.
«Sono grato a Poste Ita-
liane per l’accoglienza
e per aver investito a Todi
realizzando un centro
moderno che è un punto
di riferimento per un’area
vasta», ha dichiarato il

primo cittadino Antonino
Ruggiano nel corso di una
visita al centro. 
«Oltre alla rilevanza eco-
nomica, sociale e occupa-
zionale garantita dal
centro – ha detto il sin-
daco - devo

esprimere  soddisfazione
per l’attenzione del-
l’azienda relativamente a
tutti gli aspetti legati alla
sostenibilità, in coerenza
con l’identità della nostra
città e l’orizzonte che si sta
dando per il futuro».
Nel centro lavorano 33
addetti tra portalettere e
operatori interni. I volumi
su base annua che ven-
gono gestiti sono signifi-
cativi poiché si attestano
su  circa 46mila pezzi di
corrispondenza “ordina-

ria”, circa 232 mila pezzi
di posta a firma e 72 mila
pacchi.
Il Centro ha competenza
sui comuni di  Todi, De-
ruta, Fratta Todina, Giano
dell’Umbria, Gualdo Cat-
taneo, Massa Martana e

M o n t e c a s t e l l o
Vibio  e dispone di
un parco mezzi che
comprende 23 auto,
di cui 14 auto elettri-
che, per gli oltre
16mila civici serviti.
I portalettere sono
dotati di
palmare con cui ge-

stiscono la corrispon-
denza ordinaria e a firma
in modo veloce e trac-
ciato, portando a domici-
lio numerosi servizi
postali e di pagamento.
Infatti, il destinatario può
pagare da casa o dal posto
di lavoro, nello stesso mo-
mento in cui avviene la
consegna della posta o del
pacco, tramite carta Po-
stamat, Postepay o utiliz-
zando le carte di debito
del circuito Cirrus/Mae-
stro.

ECONOMIA | RIMANE APERTA LA SEDE A PONTERIO 

Chiude il Monte dei Paschi 
di Siena in piazza a Todi
Il Monte dei Paschi di

Siena lascia piazza del
Popolo a Todi. L’isti-

tuto di credito, con un fo-
glio affisso all’ingresso, ha
comunicato alla clien-
tela che dal 15 gennaio
la filiale proseguirà la
propria attività nel-
l’agenzia di Ponterio, in
Via Tiberina 79/p.
Nell’attuale sede del
centro storico, rimarrà
attivo solo lo sportello
automatico (ATM).
La notizia è arrivata ina-
spettata anche per gli
stessi dipendenti in servi-
zio ed anche per la pro-

prietà di una parte degli
spazi che sono in loca-
zione.
Il centro storico perde un
servizio importante, se-

guendo la tendenza at-
tuale degli istituti bancari
di ridurre gli sportelli
aperti. Quindi dopo la

chiusura operata da Intesa
San Paolo (ex UBI Banca
e Popolare di Todi, il cui
stabile è ora in vendita),
anche MPS decide di la-

sciare il centro, dove
per il momento resi-
ste solo la sede di
Unicredit.
L’interruzione dell’at-
tività creditizia ha ac-
ceso l’interesse da
parte degli operatori
commerciali, vista la
posizione strate-

gica, con le vetrine che si
affacciano ad angolo sia
su piazza del Popolo che
su piazza Garibaldi.

TODI | LA SOSTITUZIONE SARÀ GRATUITA

Umbra Acque cambia tutti
i contatori dell’acqua
ATodi è iniziata la

sostituzione mas-
siva di tutti i con-

tatori dell’acqua presenti
sul territorio comunale.
Gli interventi di sostitu-
zione saranno  preceduti
da volantini di preavviso

nelle zone di volta in volta
interessate e saranno ef-
fettuati gratuita -
mente,  senza nessun
addebito di costi  e non
comporterà alcun inter-
vento sull’impianto pri-
vato.

L’intervento predisposto
da Umbra Acque viene
eseguito da un incaricato
dell’azienda A&G Riscos-
sioni, facilmente ricono-
scibile dai contrassegni
posti sia sul vestiario che
sulle auto di servizio.



Quando guardi a lungo nell’abisso, l’abisso ti guarda dentro.     Friedrich Nietzsche
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CULTURA | INIZIATIVA DI FRANCESCA PEPPUCCI

Inaugurata a Bruxelles la 
mostra sulla Consolazione
Èstata inaugurata ad

inizio anno, la mo-
stra dedicata al ri-

nascimentale  Tempio
della Consolazione di
Todi, allestita all’interno
dello spazio espositivo
del  Parlamento Europeo
di Bruxelles. La mostra è
stata realizzata grazie e
per volontà dell’Europar-
lamentare Francesca Pep-
pucci, in sinergia con
l’Amministrazione Co-
munale di Todi e
ETAB, l’ente che ha la pro-
prietà del Tempio. L’Um-
bria è dunque di nuovo
protagonista in Parla-
mento Europeo, e questa
volta grazie a Todi, con il
Tempio di Santa Maria
della Consolazione, il più
importante simbolo del-
l’umanesimo italiano.
«Essere protagonisti nel
cuore d’Europa con il
Tempio della Consola-
zione – dichiara Peppucci
– è una grande occasione
di promozione e valoriz-
zazione non solo della
città di Todi, ma anche
della Regione Umbria e
dell’Italia intera. Met-

tendo al centro il territo-
rio di Todi tramite il Tem-
pio della Consolazione, si
evidenzia come bellezza,
storia e cultura, sono co-

lonne del nostro vivere e
della nostra quotidianità,
un patrimonio da conser-
vare e proteggere ma allo
stesso tempo da diffon-
dere per permettere a tutti
di poterne usufruire».
A fare da cornice a questo
capolavoro in mostra,
le  voci del Coro Madre
Speranza dirette dal Mae-
stro  Marco Venturi, che
da anni contribuiscono a
diffondere non solo il
nome della Beata Madre
Speranza nel mondo, ma
anche la capacità che un
territorio riesce ad espri-
mere attraverso la musica
liturgica e non solo.
Parole di grande apprez-

DERUTA | INCONTRO SULLA PROPOSTA DI LEGGE

Disciplina dei percorsi
della ceramica artistica
Lo scorso 18 dicem-

bre, nella sala del
consiglio comunale

di Deruta, si è svolto l’in-
contro per parlare della
proposta di legge regio-
nale “Disciplina dei per-
corsi della ceramica
artistica”, di iniziativa
di Francesca Peppucci e a
firma dei consiglieri re-
gionali Bettarelli, Pace,
Mancini, Bianconi, Ca-
stellari, De Luca, Pasto-
relli, Puletti e Rondini.
La riunione è stata convo-
cata e organizzata dal sin-
daco di Deruta, e
presidente della Strada
della Ceramica in Um-
bria,  Michele
Toniaccini  per un ulte-
riore momento di con-
fronto e approfondimento
della proposta, prima
della sua approvazione in
Regione.
Il sindaco ha evidenziato
l’importanza del coinvol-
gimento e dell’inseri-
mento nella proposta di
legge dell’associazione La
Strada della Ceramica in
Umbria, anche in virtù del

ruolo di raccordo con
tutti i soggetti coinvolti,
aprendo il dialogo anche
alle scuole, all’Università
e ad altri soggetti. L’asso-
ciazione, inoltre, rappre-
senta sei Comuni che
attraversano l’Umbria da

Nord a Sud. Ha quindi ri-
badito il problema del ri-
cambio generazionale
nelle imprese della cera-
mica e nelle botteghe arti-
giane, con la conseguente
necessità di puntare sui
giovani e sulla forma-
zione.
In collegamento, il consi-
gliere regionale Bettarelli
ha ribadito che «lo scopo
dell’incontro odierno è
quello di ascoltare ulte-
riori proposte migliora-
tive e, successivamente, di

arrivare velocemente a
una proposta condivisa e
dotarsi di una legge prima
della fine del mandato».
Proposte che dovranno
essere formalizzate alla
Regione quanto prima.
Il presidente della II

C o m m i s -
sione consi-
liare,  Valerio
Mancini  ha
sottolineato
che «la pro-
posta, bipar-
tisan, è volta
alla valoriz-
zazione dei

percorsi turistici, attra-
verso gli itinerari della ce-
ramica artistica, il
mantenimento delle tra-
dizioni, favorendo così
l’occupazione. Gli itine-
rari artistici rappresen-
tano la conoscenza di un
mondo della ceramica che
tramanda arte e tradi-
zioni, tutto finalizzato allo
sviluppo economico dei
territori, affinchè queste
attività si traducano in
permanenza turistica dei
luoghi».

zamento anche da parte
del Sindaco di Todi, Anto-
nino Ruggiano, presente a
Bruxelles: «È motivo di
grande orgoglio per il Co-

mune di Todi essere qui a
Bruxelles a rappresentare
la nostra città, insieme a
Etab, e a presentare alla
comunità internazionale e
al Parlamento europeo
uno dei gioielli dell’arte ri-
nascimentale mondiale».
Il Presidente di Etab La
Consolazione,  Leonardo
Mallozzi, ha voluto espri-
mere la sua gratitu-
dine:  «Ringraziamo
l’Onorevole Peppucci per
questa importante oppor-
tunità, per far conoscere e
promuovere uno degli at-
trattori turistici fra i più
importanti del Rinasci-
mento italiano».
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Dormi e io ti cullerò tra le mie braccia.     William Shakespeare, Sogno Di Una Notte Di Mezza Estate 

POLITICA | SUPERATA L’ALTRA CANDIDATA QAMA

Manuel Valentini nuovo 
segretario del PD di Todi
Manuel Valen-

tini  è stato
e l e t t o

nuovo Segretario del Par-
tito Democratico di
Todi.  Valentini, espres-
sione della “vecchia
guardia” del partito,
è stato in passato
eletto Consigliere
Comunale ed Asses-
sore nella Giunta di
Carlo Rossini nel
2012. Valentini suc-
cede ad Umberto Magni,
eletto nel 2021 e si im-
pone sull’altra
candidata Tiziana Qama.
In una nota del Partito
Democratico viene comu-
nicata l’elezione di Valen-
tini,  «preceduta da un
dibattito e da un con-
fronto aperto e democra-
tico durato settimane con
il coinvolgimento della
platea degli iscritti, che ha
premiato la mozione gui-
data da Manuel Valentini,
ora ufficialmente Segreta-
rio del Partito Democra-
tico di Todi. La comunità
democratica tuderte for-
mula i migliori auguri di
buon lavoro al neo eletto
Segretario ed esprime il
proprio plauso all’altra
candidata, Tiziana Qama
(Segretaria del Circolo di
Todi Centro e dirigente
regionale dei Giovani De-
mocratici), per l’impegno

e le energie profuse in
questo percorso, nonché
per l’alto contributo ap-
portato al dibattito, qua-
lità che la proiettano ad
essere uno dei punti di ri-

ferimento della nuova
classe dirigente». 
Il Partito Democratico di
Todi considera il percorso
congressuale appena con-

cluso  «un punto di par-
tenza per riannodare i fili
della connessione con la
città. Una città in crisi di
vocazione e mal gover-
nata che ha bisogno di es-
sere unita e di essere bene
amministrata. L’orizzonte
è quello della costruzione
di un progetto di governo
della città alternativo alla
destra portato avanti un
Partito Democratico forte
ed autorevole, vicino alle
persone, fulcro di una
nuova coalizione di cen-
trosinistra allargata senza
alcun steccato o pregiudi-
ziale».

POLITICA | SEI COMUNI SU OTTO VANNO AL VOTO

La Media Valle del Tevere
alla rielezione dei Sindaci
Il 2024 sarà un anno

importante dal punto
di vista politico. In-

fatti, saranno 60 i Comuni
dove, presumibilmente l’8
e il 9 giugno (insieme alle
Europee), si voterà per
eleggere il sindaco e il
consiglio comunale e poi
in autunno ci sarà il voto
per la Regione.
Saranno quindi circa due
terzi dei comuni umbri ad
andare alle urne, tra i
quali anche il capoluogo
di regione, Perugia. 
Nel territorio della Media
Valle del Tevere, an-
dranno ad elezioni quasi

tutti gli otto comuni del
comprensorio, ad ecce-
zione di Deruta e Todi,
ovvero: Collazzone, Fratta
Todina, Marsciano, Massa
Martana, Monte Castello
di Vibio, San Venanzo.
A Collazzone,
attuale sin-
daco Anna
Iachettini, si
andrà proba-
bilmente alla
ricandidatura
della Iachet-
tini, con una
s i t u a z i o n e
però più incerta rispetto
alle precedenti elezioni.
Anche a Fratta Todina si
dovrebbe andare alla ri-
candidatura del sindaco
attuale Gianluca Coata. 
A Massa Martana è quasi
certa la ricandidatura di
Francesco Federici, sin-
daco uscente.
A Monte Castello di
Vibio, sembra invece che
non ci sia la ricandidatura
dell’attuale sindaco Da-
niela Brugnossi, quindi ci
potrebbe essere via libera
a qualche candidato del-
l’attuale opposizione,
anche se viene ventilata
l’ipotesi della possibile
presentazione di un ex
sindaco.
A San Venanzo, l’attuale
sindaco Marsilio Mari-
nelli, è giunto al limite dei

due mandati e quindi il
centrosinistra dovrà tro-
vare un successore.
Infine a Marsciano, unico
comune al di sopra dei
15mila abitanti, quindi
con sistema di voto che

prevede anche il turno di
ballottaggio, si prevedono
diverse candidature, a
partire dal sindaco
uscente Francesca Mele
per il centrodestra. L’altro
candidato sindaco certo
dovrebbe essere il vinci-
tore delle primarie, ov-
vero il segretario del PD,
Michele Moretti.
Dietro c’è un gran fer-
mento di movimenti poli-
tici, con la possibile
candidatura di Sabatino
Ranieri di Marsciano De-
mocratica, su cui potreb-
bero convergere anche
altri soggetti politici,
come ad esempio Umbria
Civica che tempo fa aveva
espresso esplicitamente il
proprio consenso per  Ra-
nieri.

Stefano Toppetti

UMBRIA | FRANCESCO LONGO PER TODI-MARSCIANO

Italia Viva elegge 12 
presidenti di zona
Con l’elezione di 12

nuovi presidenti
di zona si è con-

clusa la stagione congres-
suale di  Italia Viva in
Umbria che già nel mese
di ottobre aveva visto l’ele-
zione di Massimo Gna-
gnarini alla presidenza
regionale e quella dei due
presidenti provinciali Sara
Tintilla (PG) e Renato Pi-
scini (TR).
Per i coordinamenti locali

sono stati eletti nell’or-
dine: Alto Tevere, Mauri-
zio Grilli; Gubbio-Alto
Chiascio, Giorgia Attadia;
Trasimeno, Claudio Mar-
cantoni; Corciano,    Fio-
renza Giannini; Perugia,
Emanuela Mori; Assisi,
Bastia – Leonardo Fran-
chi; Foligno Nocera, Vin-
cenzo Laloni; Orvietano,
Arianna Bocchino;  Todi
Marsciano, Francesco
Longo; Spoletino, Ma-

nuela Albertella; Narnese
Amerino, Giampiero Sviz-
zeretto; Ternano, Ortenzio
Matteucci.
Pertanto Italia Viva, in
tutti i Comuni al di sopra
dei  15000 abitanti,  con-
correrà alle prossime ele-
zioni amministrative in
Umbria con il proprio
simbolo e i propri candi-
dati da sola o in coali-
zione.



C’è qualcosa nell’esteriorità di un cavallo che si attaglia all’interiorità di un uomo.     Winston Churchill    
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MASSA | L’UNITÀ PASTORALE SAN FELICE

Massa Martana perde 
le Suore Pastorelle
L’inizio dell’anno ha

portato una notizia
che ha recato di-

spiacere nella comunità
di  Massa Martana.  Suor
Cesarina Pisanelli, supe-
riora provin-
ciale delle
Suore di Gesù
Buon Pastore,
ha annunciato
personalmente
nella chiesa
parrocchiale di
San Felice, che
entro il mese di giugno
prossimo, le  Pastorelle
concluderanno la loro
presenza a Massa Mar-
tana.
L’annuncio non è stato del
tutto inatteso ed in molti
avevano chiesto di mante-
nere la presenza delle Pa-
storelle, ma la decisione è
di fatto irrevocabile.
«Noi Pastorelle – ha
scritto Suor Cesarina – in
questi anni stiamo speri-
mentando un forte cam-
biamento, che ci sta
chiedendo di fare delle
scelte impopolari, oltre
che faticose e dolorose. 
La mancanza di voca-
zioni, l’età che avanza, i
problemi di salute della
maggioranza delle sorelle,
non ci permettono di raf-
forzare le comunità, come
anche di fare un avvicen-
damento per conservare
tutte le presenze che ab-
biamo. Tutto ciò ci ha
fatto riflettere, pregare e
discernere quali comu-
nità far concludere la pro-
pria esistenza: una di
queste è proprio quella

della Parrocchia di Massa
Martana, presenza che
concluderemo  entro il
prossimo mese di giugno. 
Questa notizia porta sgo-
mento, disapprovazione,

dispiacere, soprattutto
perché la presenza delle
Pastorelle, in questo pic-
colo centro
dell’Umbria, risale al 1939
ma penso anche che si
comprenda che non pos-
siamo fare diversamente e
che questa sia anche una
sofferenza nostra.
Qui abbiamo potuto con-
tribuire alla formazione e
all’educazione di nume-

rose generazioni attra-
verso l’insegnamento
nella  Scuola materna
“Piervisani”, fino ad una
presenza caratterizzata da
un servizio pastorale sem-
plice e umile nel territorio
parrocchiale. La comunità
è stata ed è ancora punto
di riferimento per molte
famiglie e sostegno per
tante situazioni di disagio.
In questo momento, dopo
più di ottant’anni di pre-
senza, possiamo confidare
anche in una sempre
maggiore corresponsabi-
lità dei laici che possano
raccogliere l’eredità di una
lunga presenza delle Pa-
storelle e augurare che il
Buon Pastore continui a
sostenere l’azione pasto-
rale e ad accompagnare la
vita di tutta la comunità
ecclesiale e civile di Massa
Martana».

TODI | INTERVENTI IN DIVERSE ZONE DEL COMUNE

Il programma dei lavori
sulle strade del territorio
La Giunta comunale

di Todi ha previsto
opere di manuten-

zione di alcune strade del
territorio di Todi  in ag-
giunta agli interventi già
in corso.
In particolare è stato ap-
provato il progetto esecu-
tivo per la sistemazione
idrogeologica della strada
di Collevalenza in località
S. Angelo: l’intervento
comporterà un investi-
mento di  50.000 euro  a
valere sui fondi PNRR
(Missione 2, Componente
4). L’inizio dei lavori è
previsto all’inizio della
primavera 2024.
Progetto esecutivo appro-
vato anche per i lavori di
c o m p l e t a m e n t o
della  strada di Via Ciro
Alvi, dove nei mesi scorsi
si è proceduto al consoli-
damento del movimento
franoso. In questo caso le

opere prevedono il rifaci-
mento della sede stradale
e delle cunette laterali,
con la regimentazione e

l’allontanamento delle
acque meteoriche.
L’Amministrazione comu-
nale ha disposto di av-
viare la procedura per
l’accorpamento del colle-
gamento tra Via Carocci e
Via Santo Stefano  al de-
manio stradale, indivi-
duando al contempo
risorse per 90.000 euro da
destinare ad un inter-
vento di  manutenzione
straordinaria del manto
stradale.

Il Comune ha sottoscritto
un  accordo di pro-
gramma con il Consorzio
di bonifica Tevere-

Nera  per
l’esecuzione
di inter-
venti di
manuten-
zione sulle
strade vici-
nali di uso
pubbl i co,

ricomprese nella rete
idrografica dei bacini del
fiume Tevere, del torrente
Naia e del suo affluente
Arnata. Gli interventi di
manutenzione interesse-
ranno le strade vicinali
di Pian Stranieri e Ceca-
nibbi, di Camagna e San
Lorenzo, del Piannarone e
di Cerreto, delle Carce-
relle, delle Casacce dei Pe-
rigli e delle Capanne.
Risultano ultimati i lavori
di asfaltatura della strada
di accesso al paese di Ro-
sceto, a completamento
delle opere di mitigazione
del rischio idrogeologico
per la bonifica del dissesto
del versante occidentale
della collina del Castello.
Completato anche l’inter-
vento sulla strada interco-
munale di Vagli,  tra la
frazione di Camerata e
Baschi, dove è in corso il
ripristino della segnale-
tica orizzontale. Cantiere
stradale ancora in corso è
invece quello riferito alla
viabilità di Torregentile,
ultimo dei tre importanti
interventi avviati nelle
frazioni di Fiore e
Asproli-Porchiano.

CULTURA | RIGENERAZIONE DEI BORGHI STORICI

Massa e Monte Castello
al Ministero della Cultura
Si è svolto nello

scorso mese di di-
cembre, presso la

sala del Ministro del Mi-
nistero della Cultura a
Roma  un incontro tra
l’unità di missione Pnrr e
i Comuni titolari dei pro-
getti di rigenerazione cul-
turale e sociale dei piccoli
borghi storici  (bando
Pnrr M1C3 – Investi-

mento 2.1 – Attrattività
dei borghi – linea B) delle
regioni Umbria,
Marche, Abruzzo,
Molise e Lazio. 
Per l’Umbria hanno
partecipato con il se-
gretario generale di
Anci Umbria Silvio
Ranieri, i Sindaci di
Otricoli, Massa
Martana (Francesco

Federici), Pietralunga e
Monte Castello di Vibio

(Daniela Brugnossi), il
vice sindaco di Cascia ed
alcuni tecnici in rappre-
sentanza dei cinque Co-
muni attuatori dei
progetti finanziati; ha
portato i saluti ai parteci-
panti il ministro Gennaro
Sangiuliano. 

È  stato un impor-
tante momento di
confronto, utile a
fare il punto sullo
stato di attuazione
dei progetti a li-
vello territoriale e
dirimere le diffi-
coltà rappresentate
dai Comuni.



I computer sono inutili. Ti sanno dare solo risposte.     Pablo Picasso
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TODI | INVESTIMENTO DA 250 MILA EURO

Al via i lavori per fare
il “Giro di Todi” 
Prenderanno il via

lunedì 22 gennaio i
lavori per la realiz-

zazione del percorso
ciclo-pedonale nel tratto
urbano tra Porta Perugina
e Porta Orvietana.
L’intervento, per un va-
lore complessivo di 250
mila euro, di cui 200 fi-
nanziati con i fondi del
PSR, vedrà l’esecuzione
del percorso dedicato a
pedoni e biciclette sull’at-
tuale sede stradale, dove
non già presente il mar-

ciapiede, che verrà in ogni
caso allargato e unifor-
mato: avrà una larghezza
minima di 1,5 metri e sarà
rialzato di circa 7 centi-
metri rispetto alla carreg-
giata veicolare che resterà,
come è già attualmente, a
senso unico, con una lar-
ghezza variabile dai 3,5 ai
5 metri.
A partire da lunedì, il
tratto interessato sarà in-
terdetto alla circolazione,
salvo ovviamente per i re-
sidenti (due abitazioni) e
per i mezzi di soccorso. Al
mattino  il transito degli
autobus scolastici sarà ga-
rantito tramite movieri,
mentre per tutto il resto
della giornata Busitalia si
è fatta carico di una di-
versa organizzazione del
trasporto.
I tempi contrattuali pre-
vedono il completa-
mento  entro 90 giorni,
con l’obiettivo quindi di
finire l’opera in tempo

utile per l’avvio della sta-
gione turistica.
«Si tratta di un altro inter-
vento a lungo atteso – sot-
tolinea l’assessore ai lavori
pubblici Moreno Primieri
– che qualificherà il tratto
interessato anche dal
punto di vista ambientale
e paesaggistico, oltre che
sotto l’aspetto della sicu-
rezza».
Prevista la visualizzazione
del percorso con la colori-
tura del cordolo che se-
para la carreggiata dal

marciapiede e l’introdu-
zione del sistema catari-
frangente del tipo a “occhi
di gatto”, con l’integra-
zione della rete di smalti-
mento delle acque
meteoriche.
Da ultimo si procederà al
ripristino della pavimen-
tazione della carreggiata
attraverso il taglio e la fre-
satura dell’attuale asfalto
con la sostituzione di
nuovo conglomerato bitu-
minoso. Saranno inseriti
infine due attraversamenti
pedonali, uno proprio al-
l’altezza di Porta Perugina
e l’altro, alla fine del nuovo
percorso, nel punto di in-
tersezione con l’attuale
tratto pedonale già esi-
stente dall’altra parte della
strada e che, costeggiando
la restaurata Porta Orvie-
tana, permette di raggiun-
gere il parcheggio e
l’impianto di risalita mec-
canizzata.
«Mentre si avviano i la-

vori – evidenzia il Sindaco
di Todi Antonino Rug-
giano – con gli uffici si sta
lavorando sulla fattibilità
tecnica ed economica per
la prosecuzione del per-
corso ciclo-pedonale da
Porta Orvietana al Tem-
pio della Consolazione,
rendendo completo
quello che tutti chiamano
“Il Giro di Todi”».

TODI | FINANZIAMENTO DA BANDO REGIONALE

30 mila euro per il
parco di porta fratta
Il Comune di Todi ha

ottenuto nei giorni
scorsi, un nuovo  fi-

nanziamento di 30
mila euro  nell’am-
bito del bando re-
gionale, finalizzato
alla riqualificazione
e al decoro urbano
del verde pubblico e
di spazi pubblici
all’aperto,  dedicati

al gioco dei bambini.
L’importo è destinato alla
qualificazione e migliora-

mento del  parco degli
olivi di Porta Fratta, con
spazi funzionali ai giochi

e al diverti-
mento dei
bambini e alla
aggregazione
e socializza-
zione delle fa-
miglie in
ambienti al-
l’aria aperta.



La coscienza è uno strumento di precisione di una sensibilità estrema.     Victor Hugo
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AGENDA DEL MATRIMONIO
CHIESA - Già da un anno prima sarà necessario sce-
gliere la chiesa nella quale ci si vuole sposare e 6 mesi
dare conferma per la data prescelta.
RICEVIMENTO - Come per la chiesa, anche la location
per il  ricevimento  va individuata un anno prima e con-
fermata, con  eventuale versamento di una caparra, al-
meno sei mesi prima del matrimonio.
PARTECIPAZIONI - Già 5 mesi prima del matrimonio
è possibile stendere una prima lista di invitati. Tre mesi
prima, si potranno ordinare partecipazioni,  inviti e bi-
glietti di ringraziamento. Le buste dovranno essere spe-
dite almeno due mesi prima del matrimonio.
ABITI - Sia per la sposa che per lo sposo, almeno cin-
que mesi  prima, bisogna scegliere il vestito affidandosi
ad una sartoria o ad  un negozio specializzato. 
DOCUMENTI - Tre mesi prima, per chi intende cele-
brare un matrimonio religioso, i documenti da richiedere
sono: estratto di nascita e certificato contestuale; certifi-
cato di cresima e di battesimo. Inoltre, sarà necessario
partecipare ad un corso prematrimoniale.
VIAGGIO DI NOZZE - Almeno tre mesi prima della ce-
rimonia, si  deve prenotare il viaggio di nozze e, due mesi
prima, se è previsto un viaggio all’estero occorre infor-
marsi sulle vaccinazioni da fare. Una settimana prima è
consigliabile  iniziare a preparare la valigia.

LA LISTA NOZZE PRESSO UN’AGENZIA DI VIAGGI

Luna di miele: viaggi 
per le vostre nozze

La luna di miele è
uno dei momenti
più attesi nella vita

di una coppia appena
sposata. È un’opportunità
per celebrare il loro

amore e iniziare la loro
vita insieme in un am-
biente romantico e rilas-
sante. La scelta della
destinazione per la luna
di miele è fondamentale,
poiché crea ricordi indi-
menticabili che dure-
ranno per sempre.
Ci sono molte opzioni tra
cui scegliere: dalle spiagge
tropicali alle città roman-
tiche, dalle avventure eso-
tiche alle mete culturali, il
mondo offre una vasta
gamma di possibilità.
Le isole tropicali come le
Maldive o le Seychelles
sono da sempre tra le
mete preferite per la luna
di miele. Con le loro

acque cristalline, spiagge
bianche e resort esclu-
sivi, queste destinazioni
offrono un’esperienza
paradisiaca.
Se invece siete alla ri-
cerca di una destina-
zione più urbana e
romantica, città come
Parigi o Venezia potreb-
bero essere la scelta per-

fetta.
Per coloro che desiderano
vivere un’avventura du-
rante la loro luna di miele,
ci sono molte opzioni
emozionanti disponibili.
Safari in Africa, escursioni
nella giungla amazzonica
o esplorazioni delle mera-
viglie naturali come le ca-
scate di Iguazu sono solo
alcune delle avventure che
potrete vivere.
Indipendentemente dalla
destinazione scelta, una
delle opzioni migliori è
decidere di creare una
lista nozze presso
un’agenzia di viaggi per
una luna di miele indi-
menticabile.

LA LISTA NOZZE, LE BOMBONIERE, GLI ADDOBBI

Come organizzare al meglio
il giorno del matrimonio

Il matrimonio è un
momento importante
nella vita di una cop-

pia, e la pianificazione di
ogni dettaglio è fonda-
mentale per creare
un’esperienza indimenti-
cabile. Tra gli aspetti da
considerare ci sono la
lista nozze, le bomboniere
e gli addobbi.

La lista nozze è un modo
conveniente per aiutare
gli sposi a ricevere i regali
che desiderano. Solita-
mente viene creata presso
un negozio specializzato e
permette agli invitati di
scegliere tra una selezione
di articoli che saranno
utili nella nuova vita co-
niugale. È importante co-

municare chiaramente ai
partecipanti alla cerimo-
nia come accedere alla
lista nozze per facilitare il
processo di acquisto dei
regali.
Come segno di gratitu-
dine agli ospiti per la loro
presenza al matrimonio,
vengono donate le bom-
boniere con dei confetti

che generalmente
sono in numero di 3 o
5. Le bomboniere
possono essere scelte
in base al tema del
matrimonio o alle
preferenze degli sposi.
Gli addobbi rappre-
sentano un altro ele-
mento essenziale per

creare l’atmosfera deside-
rata durante il giorno
delle nozze. Fiori, luci,
tessuti e decorazioni pos-
sono trasformare lo spa-
zio della cerimonia e del
ricevimento in qualcosa
di magico. È importante
coordinare gli addobbi
con il tema scelto dagli
sposi e assicurarsi che

siano in linea con lo stile
dell’evento. Conviene affi-
darsi a professionisti del
settore, per evitare di ro-
vinare il giorno più im-
portante della vostra vita.

SpecialeSposi
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Bisogna somigliarsi un po’ per comprendersi, ma bisogna essere un po’ differenti per amarsi.     Paul Géraldy

SpecialeSposi
TENERE CONTO DEL PROPRIO STILE PERSONALE

Sposa: la scelta dell’abito
per il matrimonio

Tra gli aspetti più
importanti del
matrimonio c’è

seza dubbio quello della
scelta dell’abito da sposa.
Gli abiti da sposa sono di-
sponibili in una vasta
gamma di stili, tagli e ma-
teriali, ognuno dei quali
può contribuire a creare
un look unico e memora-
bile per la sposa.
Quando si tratta di sce-
gliere l’abito da sposa per-
fetto, ci sono diversi
fattori da considerare. In-
nanzitutto, bisogna tenere
conto del proprio stile
personale e delle prefe-
renze individuali. Alcune
spose potrebbero prefe-
rire un abito classico e
tradizionale, mentre altre

potrebbero optare per
qualcosa di più moderno
ed audace.
Un’altra considerazione
fondamentale riguarda il
budget disponibile per
l’abito da sposa. Esistono
opzioni per tutti i prezzi:
dai vestiti couture realiz-
zati su misura ai modelli

pronti all’uso offerti
dai negozi specializ-
zati.
Infine, è consigliabile
prenotare appunta-
menti presso atelier o
boutique specializzate
in abiti da sposa al fine
di provare diversi mo-
delli ed ottenere sug-
gerimenti professionali
sulla scelta dell’abito
ideale.
Grazie all’enorme va-

rietà di abiti disponibili
sul mercato, ogni sposa
può trovare il vestito per-
fetto per il suo grande
giorno, che si adatti al suo
stile personale e che la
faccia sentire sicura ed
elegante mentre cammina
verso l’altare.

È BENE AFFIDARSI A PROFESSIONISTI QUALIFICATI

I trattamenti di bellezza
per viso, corpo e mani

Itrattamenti estetici
sono una compo-
nente fondamentale

quando si tratta di prepa-
rarsi per il matrimonio.
Vediamo i  trattamenti
estetici più comuni.
1. Trattamenti per la pelle:
questi includono pulizia
del viso, peeling chimici,
microdermoabrasione e
maschere facciali. Questi
trattamenti possono aiu-
tare a migliorare la tex-
ture della pelle, ridurre le
imperfezioni e ottenere
un aspetto radioso.
2. Trattamenti per i ca-
pelli: molte persone desi-
derano avere capelli sani
e luminosi nel giorno del
matrimonio. I trattamenti
come tagli, colorazioni,

pieghe o acconciature
speciali possono essere
eseguiti da professionisti
esperti per garantire risul-
tati eccezionali.

3. Trattamenti per il
corpo: per ottenere una
silhouette perfetta nel
giorno del matrimonio,
molti optano per mas-
saggi rilassanti o tratta-
menti specifici come
massaggi anticellulite o

avvolgimenti corporei.
4. Trattamenti delle un-
ghie: manicure e pedicure
professionali possono
dare alle mani e ai piedi

un aspetto impeccabile
nel giorno delle nozze.
5. Trucco professionale:
un truccatore esperto
può creare un look per-
sonalizzato che valo-
rizzi i lineamenti del
viso della sposa o dello
sposo, garantendo un
aspetto impeccabile per

tutto il giorno.
È importante ricordare di
pianificare i trattamenti
estetici con anticipo e di
consultare sempre profes-
sionisti qualificati e affi-
dabili per garantire
risultati ottimali e sicuri.

CLASSICHE IN ORO, IN PLATINO, CON BRILLANTI

Le fedi nuziali, simbolo
di amore e di unione
Le fedi nuziali sono

un simbolo impor-
tante nel contesto

del matrimonio. Questi
anelli rappresentano l’im-
pegno e l’amore reciproco
tra i coniugi. Tradizional-
mente, le fedi nuziali sono
realizzate in oro giallo o
bianco, ma oggi ci sono
molte opzioni disponibili
per adattarsi ai gusti per-
sonali dei futuri sposi.

Le fedi possono essere
semplici e classiche, op-
pure possono presentare
dettagli decorativi come

incisioni o pietre pre-
ziose. Alcune coppie scel-
gono di personalizzare le
loro fedi con incisioni

speciali, come la
data del matrimo-
nio o un messag-
gio significativo.
È importante sce-
gliere delle fedi
che siano confor-
tevoli da indos-
sare ogni giorno e

che rispecchino il proprio
stile personale. Inoltre, è
possibile considerare la
possibilità di abbinare le
fedi con altri gioielli come
anelli di fidanzamento o
braccialetti.
Indipendentemente dallo
stile scelto, le fedi nuziali
rappresentano il legame
eterno tra i coniugi e sono
un simbolo tangibile del
loro amore e impegno re-
ciproco nel corso della
vita matrimoniale.



La durezza di questi tempi non ci deve far perdere la tenerezza dei nostri cuori.     Che Guevara
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TODI | 5,4 MILIONI DI EURO SONO DI IMU

Recuperati 6,6 milioni 
di euro di evasione
Il Comune di Todi ha

recuperato negli ul-
timi sei anni 6 milioni

e 600 mila euro di eva-
sione di tasse e tributi lo-
cali, oltre 1 milione e 100
mila euro. L’attività di re-
cupero dell’evasione ed
elusione fiscale è stata cre-
scente: 619 mila euro nel
2017, 839 mila euro nel
2018, 1 milione 134 mila
nel 2019, 1 milione e 59
mila euro nel 2020, 1 mi-
lione e 500 mila euro nel
2021 ed 1 milione e 446
mila euro nel 2022. 
“I dati sono il risultato di

una impostazione che ab-
biamo fortemente voluto
fin dall’inizio - sottolinea
l’assessore al bilancio

Elena Baglioni - ossia
quella di far pagare meno
ma di far pagare tutti.
L’importante lavoro svolto
dagli uffici, che segue

un’attenta attività di pia-
nificazione, non è ispirato
ad una natura repressiva
ma volto a garantire un

principio di
giustizia ed
equità a cui
ogni ammi-
nistrazione
p u b b l i c a
d o v r e b b e
attenersi”.
Interessante

è anche la suddivisione
degli importi per tipolo-
gia. Nel complesso sono
stati recuperati 5,4 mi-
lioni di euro di IMU (Im-

posta comunale sugli im-
mobili), che risulta dun-
que il cespite maggiore,
610 mila euro di TARI
(Tassa sui rifiuti), 350
mila euro di TASI, 116
mila euro di Tarsu, 56
mila euro della vecchia
ICI, 24 mila euro di ICP e
9 mila euro di Tosap.
Un’attività, dunque, su
tutti i fronti e che ha co-
nosciuto un efficienta-

mento grazie all’incrocio
costante delle diverse
banche dati.
«Questi numeri - com-
menta il Sindaco di Todi
Antonino Ruggiano -
oltre ad essere motivo di
soddisfazione danno pla-
stica spiegazione anche
del perchè si è riusciti a
diminuire l’addizionale
Irpef dallo 0,8% trovata
nel 2017 allo 0,61% per il

2024, con una diminu-
zione della pressione fi-
scale sui cittadini di oltre
1,4 milioni di euro. Chi ha
commentato, in maniera
superficiale, che non riu-
sciva a spiegarsi come a
fronte della diminuzione
delle aliquote il gettito
complessivo aumentasse
trova qui la più lineare e
semplice delle esemplifi-
cazioni».

TODI | LA GENEROSITÀ DEL NOVANTENNE 

Buconi fa donazione agli 
orfani dei Carabinieri
Filippo Buconi ha da

poco compiuto 90
anni e, invece dei

consuetudinari regali per
occasioni così significa-
tive, ha chiesto in dono ai
suoi invitati nel giorno del
compleanno una offerta
in denaro che sarebbe
stata interamente desti-
nata all’O.N.A.O.M.A.C.
(Opera Nazionale Assi-
stenza Orfani Militari
Arma Carabinieri).
Per questo gesto di gene-
rosità il signor Filippo, ar-
ruolato nel 1951 ed in
servizio nell’Arma per 11
anni, per poi avviare un

nuovo percorso di
vita, con ruoli di ri-
lievo, è stato invitato
dai Carabinieri della
Compagnia di Todi,
ove, accolto dal co-
mandante, Capitano
Giovanni De Liso,
ha ricevuto alcuni
semplici doni invia-
tigli dai ragazzi dell’Ente
ed una lettera di ringra-
ziamento firmata dal loro
Presidente, Generale di
Corpo d’Armata Ugo Zot-
tin, già Vice Comandante
Generale dell’Arma dei
Carabinieri.
L’incontro ha costituito

l’occasione per ringraziare
il signor Filippo che,
avendo anche ricoperto il
ruolo di Presidente della
locale Associazione Na-
zionale Carabinieri, ha
voluto riservare la propria
tangibile attenzione al-
l’Istituzione e ai suoi Figli.

UMBRIA | PROSEGUE L’OPERA DI DEFORESTAZIONE

Ex FCU, “libere” le stazioni 
fino a Massa Martana
La deforestazione

della linea dell’ex
Ferrovia Centrale

Umbra dopo aver attra-
versato nei giorni scorsi il
territorio del Comune
di Todi. Già “liberate”
le stazioni di Ponterio
e Pontenaia, la manu-
tenzione straordinaria
è giunta all’altezza
della stazione di Massa
Martana per prose-
guire in direzione Terni,
dal cui territorio sta risa-
lendo verso nord un altro
cantiere di lavoro.
L’ultimazione della ripuli-
tura dalla vegetazione
della strada ferrata tra
Ponte San Giovanni e
Terni, è prevista per i
primi giorni di febbraio.

Il punto è stato fatto a
Todi nel corso di un so-
pralluogo, promosso dal
Sindaco di Todi Antonino
Ruggiano, alla presenza

dell’assessore regionale
alle infrastrutture e ai tra-
sporti Enrico Melasecche
finalizzato a  program-
mare il ripristino del ser-
vizio, dopo l’adeguamento
dell’intera tratta, dismesso
nel 2017.
«La Regione – ha rassicu-
rato l’assessore Enrico

Melasecche – è  in conti-
nuo contatto con RFI af-
finché mantenga gli
impegni contrattuali  che
prevedono il completa-

mento dei lavori entro
la fine del 2025 con il
ripristino delle corse
in modalità elettrica.
Nel frattempo è stato
disposto il recupero
dei quattro treni ‘Mi-
nuetto’ e la loro ulte-

riore dotazione
tecnologica ERTMS che
consentirà di utilizzarli,
completamente rigenerati,
raddoppiando la velocità».
Nell’occasione il sindaco
ha sollecitato anche l’avvio
dei lavori di ristruttura-
zione dei tre immobili ex
FCU.

Annullo filatelico dedicato
al ponte di ferro Bailey
In occasione della

r i a p e r t u r a
del  ponte Bai-
ley  avventuo
a Todi il 16 di-
c e m b r e
scorso,  Poste
Italiane ha attiveto
un servizio filatelico
temporaneo con  bollo

speciale con la dici-
tura “Riapertura

Ponte Bailey sul
Tevere”richie-
sto da Perusia
Collector, As-

sociazione del
Collezionista.

Nello stesso giorno è
stato possibile  timbrare

con il bollo speciale le cor-
rispondenze presentate
presso lo spazio di Poste
Italiane allestito nella sala
comunale di Ponterio.
Per informazione o curio-
sità sugli annulli e su tutto
il mondo della filatelia è
disponibile il
sito filatelia.poste.it/index.

http://filatelia.poste.it/index.html
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La realtà è una semplice illusione, sebbene molto persistente.     Albert Einstein

SAN VENANZO | SOSTEGNO AGLI ALLUVIONATI

Il Comune in aiuto
di Campi Bisenzio

Baglioni coordinatrice di FI donne Umbria
La tuderte Elena Baglioni, assessore comunale al bilancio, è
la nuova coordinatrice di Forza Italia in Umbria, Azzurro
Donna. È  stata nominata coordinatrice del movimento fem-
minile regionale dalla coordinatrice nazionale di Azzurro
Donna, l’onorevole Catia Polidori. L’onorevole Polidori ha
espresso la sua “fiducia a Elena Baglioni sottolineando il suo
impegno, la dedizione e la capacità di aggregare che ha dimo-
strato nel suo ruolo di assessore di Forza Italia a Todi e come
vicecoordinatrice regionale di Azzurro Donna. Ha inoltre rin-
graziato Arianna Verucci per il suo lavoro, l’abnegazione e il
significativo contributo che ha dato a Forza Italia e che nono-
stante i suoi impegni sempre crescenti e i numerosi ricono-
scimenti ricevuti per la sua attività professionale, anche a
livello nazionale, continuerà a lavorare al fianco di Elena nella
squadra di Azzurro Donna”.

Asia Pergolesi entra nelle Fiamme Gialle
Asia Pergolesi è entrata ufficialmente a far parte di uno dei
gruppi sportivi più prestigiosi del panorama sportivo italiano,
quello delle Fiamme Gialle. Tanti i successi ottenuti nell’ul-
timo anno da Asia in tre categorie di età differenti. Nella ca-
tegoria Juniores, su tutti il Campionato Europeo di Cipro del
Febbraio scorso, nella categoria U21: titolo italiano e oro alla
Youth League in Messico; e le due medaglie di bronzo vinte
nella categoria Seniores agli Italiani e alla sua prima convo-
cazione con la nazionale maggiore per il Campionato del Me-
diterraneo a Tunisi. Dopo un 2023 con questi risultati, l’anno
non poteva chiedersi con la notizia più bella che ufficializza
la vittoria più importante per Asia e cioè quella del concorso
per un posto nella categoria +68 kg Seniores del gruppo spor-
tivo della Guardia di Finanza.

Massa su Rai Uno a “Maturandi”
Massa Martana protagonista nella puntata del format “Matu-
randi”, dedicato a ragazze e ragazzi che nel 2024 saranno alle
prese con l’esame di maturità, che è andato in onda su Rai Uno,
all’interno del programma “Uno Mattina in famiglia”,  il 30 di-
cembre scorso. “Maturandi” è un format dedicato ai giovani,
in particolare un’evoluzione delle rubriche degli scorsi anni
“Generazione P” e “Generazione Tsunami”. Stefano Pieri, psi-
cologo e psicoterapeuta è specializzato da oltre venti anni in
progetti scolastici incentrati sul mondo emotivo e psico-affet-
tivo delle giovani generazioni. Ha intervistato alcuni studenti,
appartenenti alle classi del quinto anno della scuola (scelta ap-
positamente dagli Autori del programma), in alcuni luoghi
simbolo del centro storico di Massa. Una vetrina, dunque, sia
per le giovani generazioni di tutta Italia che per la città stessa. 

Artegiani candidata sindaco di Civici X?
A Marsciano, per le elezioni comunali  del 2024, Civici X po-
trebbe aver individuato il proprio possibile candidato sindaco,
nella persona di Anna Maria Artegiani. Anna Maria Arte-
giani, alla quale era stata chiesto la disponibilità a poter essere
proposta quale candidata Sindaco, avrebbe comunicato la sua
positiva decisione. Grazie a questa disponibilità – si legge
nella nota di Civici X – intendiamo coinvolgere quanti inten-
dono partecipare ad un progetto da subito fattibile e costrut-
tivo per le prossime elezioni amministrative. Riteniamo che i
cittadini rifuggano sempre più, come indicano i dati   cre-
scenti dell’astensionismo, dalla politica urlata gli uni contro
gli altri, alla denigrazione contro il Sindaco a l’Amministra-
zione in carica e viceversa.

Flash News Comprensorio

Il Comune di San Ve-
nanzo ha concesso un
contributo diretto a

favore di Campi Bisenzio,
una delle aree
a l luv i on at e
della Toscana.
Ad annun-
ciarlo è il Sin-
daco Marsilio
Marinelli  il
quale precisa
che l’iniziativa
è finalizzata a
sostenere la
popolazione così dura-
mente colpita dagli eventi
atmosferici. 
Nello stesso tempo Mari-

nelli ricorda anche agli
abitanti di San Venanzo
che il Comune di Campi
Bisenzio ha aperto

una  sottoscrizione pub-
blica alla quale chiunque
può aderire versando il
proprio contributo

sul  conto
IT03G030692141010000
0300009  intestato a Co-
mune di Campi Bisenzio,

causale  “Insieme
per Campi”. 
«Come ammini-
strazione – dice
Marinelli – ab-
biamo contribuito
direttamente con
una  somma sim-
bolica di 500
euro,  ma siamo
sempre vicini alle

popolazioni colpite da
questa enorme tragedia.
Abbiamo ancora negli
occhi le immagini dell’al-

MONTE CASTELLO | FINITI I LAVORI DI RESTAURO

Riaperto il Teatro della 
Concordia di Monte Castello
Sabato 30 dicembre,

con una cerimonia
di inaugurazione, è

stato restituito alla comu-
nità di Monte Castello di
Vibio e della Meda Valle
del Tevere, oltre che a tutti
gli amanti della cultura,
il  teatro della Concordia
di Monte Castello di
Vibio, il teatro più piccolo
del mondo.
Alla cerimonia, erano
presenti oltre al sindaco di
Monte Castello Daniela
Brugnossi e il direttore e
presidente della Società
del Teatro della Concor-
dia Edoardo Brenci, la
presidente della Regione
Donatella Tesei, il presi-
dente Anci Umbria Mi-
chele Toniaccini,
l’amministratore Unico di
Sviluppumbria Michela
Sciurpa, il sindaco di Todi
Antonino Ruggiano ed il
vicesindaco Claudio Ran-
chicchio, il presidente
dell’Associazione Borghi
più Belli d’Italia in Um-
bria Alessandro Dimi-
ziani, la direttrice dei
Lavori, Giovanna Chiuini,
e il restauratore Alberto
Spurio Pompili, il coman-
dante dei Carabinieri

della Compagnia di Todi
Capitano De Liso.
L’intervento di ristruttu-
razione, iniziato dopo le
limitazioni imposte dalla
pandemia, ha comportato
tre anni difficili per la ge-

stione del teatro, che ha
dovuto far fronte alla to-
tale mancanza di entrate
in questo periodo.
Adesso, la gestione potrà
riprendere, con un teatro
rinnovato e pronto ad af-
frontare le prossime sta-
gioni turistiche.
La ristrutturazione è stata
interamente finanziata
con fondi del Piano Cul-
tura e Turismo del Mini-
stero della Cultura, per un
importo di  250.000
euro  ed ha permesso di

rendere questo prezioso
bene storico ancora più
longevo.
Il rilancio strutturale del
Teatro della
Concordia  consente un
miglioramento dell’acco-

glienza e del livello di
comfort per gli spettatori;
un efficientamento ener-
getico a vantaggio dei
costi di gestione e dell’am-
biente, con il migliora-
mento dell’impiantistica
meccanica (riscalda-
mento, raffrescamento,
controllo del grado di
umidità, del ricambio
d’aria e della sanifica-
zione); la valorizzazione
dell’architettura e degli
apparati decorativi.
Dopo l’inaugurazione e

gli interventi istituzionali,
per festeggiare questa im-
portante giornata, il po-
meriggio è proseguito con
le esibizioni di artisti lo-
cali sul palcoscenico del
teatro:  Gabriele Manna-
ioli alla chitarra; Pietro
Mongelli al sax;  la Butter-
fly Dance Studio; Salva-
tore Cringoli al violino; la
Umbria Dance School
Csen Danzaumbria;
il  Quintetto di Fisarmoni-
che con Diego Moretti,
Renzo Tomassetti, Filippo
Fioretti, Stefano Bene-
detti, Cristian Tomassetti;
la Schola Cantorum Don
Francesco Dominici, di-
rezione artistica Ivo Scar-
getta; Claudio & Valerio
Veneri – Accademia dei
Musici.
La serata poi si è conclusa
con la giovanissima e ta-
lentuosa Clarissa Bevilac-
qua Violin. 
L’Amministrazione Co-
munale ringrazia tutti i
volontari presenti, lo staff
del teatro, i ragazzi della
Pro Loco Monte Castello
Vibio, la protezione Civile
e tutte le associazioni che
hanno accolto l’invito.
Grazie chiaramente a tutti
i presenti e visitatori che
in una sola giornata, in
più di 300 hanno varcato
nuovamente l’ingresso del
Teatro della Concordia.

Stefano Toppetti

luvione – prosegue il Sin-
daco – in particolare a
Campi Bisenzio la forza
dell’acqua ha interessato
diverse abitazioni, ren-
dendole inagibili, nonché
la zona artigianale e indu-
striale, colpendo dura-
mente anche le realtà
produttive».



L’incertezza è il rifugio della speranza.     Henri-Frédéric Amiel
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MARSCIANO | ASSISTENZA PER TRENTA ANZIANI

Progetto “Mai Soli Mai”: 
arrivano i primi utenti
La  Fondazione Co-

munità Marscia-
nese Ets, da anni

impegnata a sostenere il
benessere della popola-
zione over 65, è alle prese
con la gestione dei primi
utenti del  progetto  Mai
Soli Mai. All’8 di gennaio
gli utenti registrati sono
cinque. In base alle richie-
ste di informazioni e alle
manifestazioni di inte-
resse di molti cittadini, si
prevede,  entro la fine di
gennaio, di assistere circa
trenta anziani che vivono
soli. 
Dopo una breve e snella
procedura burocratica, le
persone che richiedono il
servizio, sono in grado di
usufruire della strumen-
tazione messa a disposi-
zione del progetto
per la fornitura di teleas-
sistenza. Tale fornitura si
compone di: dispositivo
salvalavita Beghelli; Ta-
blet; Integrazione Centro
Servizi Fondazione –
Centro Salvalavita Be-
ghelli; servizi di telesoc-
corso e supporto alla

domiciliarità.
Mai Soli mai è un pro-
gramma rivolto alle per-
sone anziane con lo scopo
di migliorare la qualità
della loro vita, favorire la

permanenza presso il pro-
prio domicilio, ridurre la
solitudine, sostenere la
persona nella gestione dei
bisogni quotidiani e delle
situazioni di emer-
genza. «Ci occupiamo da
anni – fa sapere Giovanni
Marcacci, presidente della
Fondazione Comunità
Marscianese – del benes-
sere degli anziani.  Da
un’indagine conoscitiva
fatta sulla popolazione
anziana del territorio
di  Marsciano  e dei  Co-
muni della zona sociale 4

dell’Umbria, è emersa la
necessità di aiutare e so-
stenere la domiciliarità
degli anziani soli per favo-
rire la permanenza nel
loro domicilio».

Il progetto
gode del pre-
stigioso soste-
gno della
Fondazione
Perugia, che
ha premiato
l’idea di Fon-
dazione Co-
m u n i t à
Marscianese.

Alla presentazione del
progetto sono intervenuti
il presidente della Fonda-
zione Comunità Marscia-
nese Giovanni Marcacci;
la projet manager Lorella
Scorteccia, Simonetta Ce-
sarini della Fondazione
Perugia e tutti gli assessori
alle politiche sociali dei
Comuni partner del pro-
getto; il Centro Sociale Ri-
creativo L’Incontro Aps e
Sussidia Aps e Cesare Pa-
lombi, Presidente “Cre-
iAmo lavoro srl benefit”.

Rita Martone

MASSA | VISITATO ANCHE IL MUSEO AZIENDALE

L’assessore Morroni in visita
al Gruppo Angelantoni
Il  Vicepresidente della

Regione Umbria Ro-
berto Morroni ha vi-

sitato il  Gruppo
Angelantoni Industrie a
Massa Martana. Ad acco-
gliere la delegazione sono
stati il cavalier Gianluigi
Angelantoni e Federica
Angelantoni,  rispettiva-
mente Presidente e Chief
Sustainability Officer del
Gruppo Angelantoni In-
dustrie.
Prima tappa della visita è
stata il Museo aziendale,
creato di recente, che, at-
traverso immagini e pro-
dotti, ripercorre la storia
del Gruppo fondato nel
1932 dal geniale caposti-
pite Giuseppe Angelan-
toni. 
«In realtà – come ricorda

il Cavalier Angelantoni –
lo “stabilimento” era ini-
zialmente composto solo
dalla motocicletta del
nonno Giuseppe e dalla
borsa degli attrezzi che

portava sempre con sé». 
Proprio quella motoci-
cletta si trova oggi nel
museo, insieme a com-
pressori frigoriferi brevet-
tati, congelatori
dell’epoca, camere clima-
tiche e gigantografie che
illustrano la storia succes-
siva che ha portato il

Gruppo ad essere la realtà
attuale. “Solo chi ha
grandi ricordi ha grandi
speranze”, questo è il
motto che ha ispirato la
famiglia Angelantoni

nella realizzazione
del Museo.
Dopo la visita al
Museo è stata pre-
sentata la compa-
gine attuale del
Gruppo Angelan-
toni  che com-

prende quattro unità
produttivo-logistiche in
Italia e quattro filiali per
vendita e assistenza tec-
nica in Francia, Germa-
nia, India e Cina, con un
totale al 2022 di 400 di-
pendenti e un fatturato
complessivo di 80 milioni
di euro. 

ECONOMIA | FINANZIATO IL DEL 60% DELLE SPESE

Contributi per le 
imprese del turismo
La Camera di Com-

mercio dell’Um-
bria, nell’ambito

delle attività di promo-
zione e valorizzazione del
turismo svolte in sinergia
con la Regione, prevede la
concessione di contributi
a favore delle imprese del
settore, volti ad incenti-
vare azioni che potenzial-
mente abbiano un
impatto diretto sullo svi-
luppo della competitività
delle imprese del settore.
Le atttività finanziate dal
Bando, sono: adegua-
mento della propria of-
ferta turistica ad un
elevato livello qualitativo
e adozione del Marchio
ombrello regionale “Um-
bria Cuore Verde d’Italia”;
adeguamento dei siti
aziendali per l’integra-
zione con i siti di promo-
zione turistica regionale e
nazionale.
Il contributo concedibile è
pari al 60% delle spese so-
stenute, fino ad un im-

porto massimo di 4mila
euro. L’impegno finanzia-
rio che il Bando mette in
campo è di 200mila euro.
Possono presentare do-
manda per ottenere il

contributo le imprese tu-
ristiche con sede legale
e/o unità operativa nella
regione Umbria, che rien-
trino nella definizione di
micro, piccole e medie
imprese e svolgono un’at-
tività classificata con i co-
dici ATECO 2007 (si fa
riferimento al codice
ATECO – attività princi-
pale o secondaria indicata
in visura camerale alla
data di presentazione
della domanda) di cui alla
divisione: 55 e tutti i sot-
todigit - Alberghi e strut-
ture simili; 56 e tutti i

sottodigit - Attività dei
servizi di ristorazione; 79
e tutti i sottodigit - Atti-
vità dei servizi delle agen-
zie di viaggio, dei tour
operator e servizi di pre-

notazione e attività
connesse. Per questa
tipologia di attività,
potranno essere am-
messi a contributo
solo gli interventi fi-
nalizzati ad incre-

mentare i flussi di
incoming verso il territo-
rio regionale; 77.21 - No-
leggio di attrezzature
sportive e ricreative.
Le domande, firmate digi-
talmente, dovranno es-
sere inviate
esclusivamente in moda-
lità telematica tramite la
piattaforma Web Tele-
maco - Servizi e-gov -
Contributi alle imprese -
a partire dalle ore 10:00
del 22 gennaio 2024 alle
ore 18:00 del 31 marzo
2024. Informazioni su
www.umbria.camcom.it
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Di solito l’istinto ti dice quel che devi fare molto prima di quanto occorra alla tua mente per capirlo.      Edmund Burke

TODI | APPUNTAMENTI CONSOLIDATI E NOVITÀ

Anticipazioni su eventi e
manifestazioni del 2024
Con le festività

ormai alle spalle,
a Todi è il mo-

mento dei consuntivi ma
anche della  nuova pro-
grammazione per il 2024.
Messa in archivio la
prima edizione della
“Festa d’Inverno”, le quat-
tro serate a cavallo di ca-
podanno con gospel al
Nido dell’Aquila, balletto
al Teatro Comunale, con-
certo alla Sala delle Pietre
e recital nell’ex chiesa del

Nido dell’Aquila, regi-
strato il successo del con-
certo per il nuovo
anno che ha visto prota-
gonista l’Orchestra sinfo-
nica nazionale del
Kazakistan accompagnata
dal Coro Lirico dell’Um-
bria, il Natale a Todi si è
concluso il 6 gennaio con
la tradizionale discesa dal
campanile del Duomo
della Befana in una piazza
affollata nonostante il

maltempo.
L’Amministrazione co-
munale ha lavorato nel
frattempo al cartellone
delle manifestazioni dei
prossimi dodici mesi.
«Abbiamo definito la cor-
nice dei principali appun-
tamenti – spiega il vice
Sindaco Claudio Ran-
chicchio – al fine di  po-
terli presentare alla BIT di
Milano alla quale parteci-
peremo nel mese di feb-
braio».

«Il programma prevede
una serie di eventi, in
parte ormai storici e in
parte del tutto nuovi - sot-
tolinea l’assessore alla cul-
tura Alessia Marta – che
sarà implementato con
decine di altri appunta-
menti culturali, dalla sta-
gione di prosa al festival
Libri in scena».
Alcune anticipazioni: dal
9 febbraio al 4 marzo si
terrà la  Biennale di

Todi riservata agli artisti
cinesi; dal 15 al 17 marzo
la tre giorni di  “Umbria
Antica”, una delle novità
del 2024, e il 23 e 24
marzo il  torneo di scac-
chi con la partecipazione
di 400 giocatori. 
Dal 17 al 20 aprile, altra
new entry con la festa na-
zionale della scuola TWS
2024, con incontri, conve-
gni, concerti e spettacoli
per i quali sono già preno-
tate scuole per circa 5.000
studenti. Ancora una no-
vità il 27 aprile, con la
prima edizione del  Todi
Gravel Bailey, che vedrà
protagonista il ponte in
ferro sul Tevere recente-
mente riaperto.
Mese di maggio altret-
tanto ricco con gli ormai
storici appuntamenti
della  Città degli Arcieri
(4-5 maggio) e di Todi
Fiorita (17-19 maggio),
date quest’ultime nelle
quali la città ospiterà al
Teatro Comunale anche
l’Italian Dance Award
2024 con decine di scuole
di danza e centinaia di
ballerini da tutta Italia. 
A giugno si terranno a
Todi, dal 18 al 23 giugno, i
campionati italiani di ruz-
zolone; quasi negli stessi
giorni una nuova edizione
della sempre più apprez-
zata  Festa della Mu-

CULTURA | IL CORTEO DI ROMA CAPITALE

Sbandieratori e Musici 
di Todi a Roma
L’Associazione Sban

dieratori e Musici
della città di Todi,

in collaborazione
con Arcus Tuder e Corteo
Storico di Todi, ha parte-
cipato a Roma, come
gruppo solidale, alla
XXXVII edizione del cor-
teo storico religioso cultu-
rale “Viva la Befana – Per
riaffermare e tramandare
i valori dell’Epifania”.
Il Gruppo ha rappresen-
tato la fratellanza tra i po-
poli a Papa Francesco e di
come sia bello “donare
senza chiedere nulla in
cambio”.
Il tradizionale corteo di

Roma Capitale  ha sfilato
il 6 gennaio in Via della
Conciliazione, a Roma, al
seguito dei Re Magi.

Un coloratissimo festival
del volontariato al
quale  partecipano ogni
anno gruppi di rievoca-
zione storica, cavalli, sban-
dieratori, musici, bande

musicali, majorettes, fan-
fare militari e presepi vi-
venti  per rappresentare e
far conoscere al grande

pubblico, con originali
scenografie, storia, fol-
clore, tradizioni, prodotti
e risorse dei nostri terri-
tori, come dono dell’Epi-
fania a tutte le famiglie.

sica (21-23 giugno); a fine
mese, il 26, è previsto in-
vece l’arrivo dei parteci-
panti all’Asian American
Music Opera, che si fer-
meranno fino al 6 luglio.
Il mese di luglio sarà con-
sacrato alla  quarta edi-
zione dell’Umbria
Cinema Festival,  ma
vedrà anche il debutto di
una nuova iniziativa dal
profilo internazionale,
il Todi Vocal Arts, dal 14
al 28 luglio. 
Agosto all’insegna invece
degli  Internazionali di
Tennis (11-18 agosto) ma
anche di Calici di Stelle (2-
4 agosto), dell’Internatio-
nal Opera  del Tenore

Gianluca Terranova e
dell’ormai collaudato Todi
International Music Ma-
sters (3-17 agosto). 
L’estate sarà animata anche
da una lunga edizione
del  Festival delle Arti e
dalla 38esima edizione del
Todi Festival (24 agosto –
1 settembre). A settembre
ritornerà il Festival di Mu-
sica Sacra (6-8 settembre),
legato alla festa della Con-
solazione. Ottobre resterà
il mese della Disfida di San
Fortunato  (dal’11 al 14),
novembre quello di Fran-
toi Aperti e dicembre, di
nuovo, quella della se-
conda edizione della Festa
d’Inverno.

«Quello di sovraintendere
alla programmazione
degli eventi turistici  –
commenta il Sindaco An-
tonino Ruggiano – è un
obiettivo che stiamo per-
seguendo per un ade-
guato coordinamento e
una sempre migliore qua-
lificazione e diversifica-
zione  delle attività del
settore. Gli eventi già fis-
sati costituiscono dei car-
dini di cui si dovrà tenere
conto nel recepimento di
ulteriori proposte in fase
di valutazione, tra cui
quelle di cui al recente av-
viso pubblico scaduto il
29 dicembre».

Samuele Tomasselli



Non è il vento che fa volare i palloncini. È quello che hanno dentro. Come le persone.     Anonimo
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CULTURA | MOSTRA APERTA FINO AL 20 GENNAIO

A Todi i 40 anni del 
Corriere dell’Umbria
Fare informazione

in Umbria ieri, oggi
e domani. È il mo-

tivo al centro della nuova
tappa celebrativa dei qua-
rant’anni del Cor-
riere dell’Umbria,
questa volta a Todi,
dal 12 al 20 gennaio
2024. Dopo Peru-
gia, Foligno e Città
di Castello, il
gruppo editoriale
ha scelto la città di
Jacopone per rac-
contarsi, incontrarsi
e confrontarsi con i propri
lettori.
Nella Sala delle Pietre dei
Palazzi Comunali decine
di pannelli con la riprodu-
zione di prime pagine, di
articoli e di foto
d’epoca scandiscono quat-
tro decenni di informa-
zione riproponendo ai
visitatori le vicende più si-
gnificative della storia re-
cente della regione. 
L’esposizione risulta inte-
grata con  una decina di
focus dedicati alla cronaca
di Todi, con le colonne del
Corriere dell’Umbria a
scandire gli accadimenti e
le trasformazioni della
città.
Il direttore responsabile,
Sergio Casagrande, nella
giornata inaugurale ha
coordinato una tavola ro-
tonda dal titolo “Piccole

città e borghi. Identità,
cultura, tradizioni e terri-
torio. I tesori dell’Umbria
lungo il Tevere“.   Dopo i
saluti istituzionali del Sin-

daco di Todi Antonino
Ruggiano,  della Presi-
dente della Regione Do-
natella Tesei,
dell’assessore regionale
Paola Agabiti,  si è aperto
un confronto sul tema
della valorizzazione cultu-
rale e turistica della re-
gione con  Giuseppe
Cerasa, giornalista di Re-
pubblica, Dominga Cota-
rella, presidente nazionale
di Terranostra, Vittoria
Garibaldi, storica dell’arte
e Paolo Genovese, regista
e scrittore, nonché presi-
dente dell’Umbria Film
Commission.
Una targa ricordo è stata
consegnata ai familiari di
Aldo Spaccatini, storico
corrispondente di Todi
del Corriere, che per 40
anni ha raccontato le cro-
nache locali e sportive. 

Durante il periodo di
apertura dell’esposizione,
il Corriere dell’Umbria e il
Comune di Todi promuo-
veranno ulteriori mo-

menti di riflessione,
soprattutto a servizio delle
scuole, con laboratori di-
dattici di giornalismo e un
convegno che vedrà la
partecipazione della
Scuola di Giornalismo
Radio Televisivo della Rai
e dell’Ordine dei Giorna-
listi.
«Siamo onorati che il
Gruppo Corriere – com-
menta il Sindaco Anto-
nino Ruggiano – dopo
Perugia, Foligno e Città di
Castello abbia scelto Todi
per celebrare i suoi 40
anni e per promuovere
un  confronto sul valore
che le città e i piccoli cen-
tri della regione rivestono
in termini di offerta cultu-
rale e turistica e di perce-
zione della qualità della
vita in Umbria».

Francesco Santucci

DERUTA | PROGETTO PER IL TERRITORIO

Art Tour Box al Museo 
della Ceramica di Deruta
Si chiama “Art Tour

Box” il progetto che
prevede la valoriz-

zazione del territorio, at-
traverso un percorso
dentro la città che con-
duce al Museo dove gli
studenti potranno ap-
prendere attraverso dei la-
boratori dedicati all’arte
dei colori.
A intraprendere il diver-
tente percorso sono stati i
bambini e le bambine

delle  classi IV A e IV B
della scuola primaria di
Deruta, accompagnati
dalle loro insegnanti, e ac-
colti dall’assessore alla
Cultura,  Piero Monta-
gnoli e dalla responsabile
dell’area amministrativa e
cultura,  Daniela Arcan-
geli.
L’assessore Montagnoli ha
sottolineato l’importanza
della cultura: «Se riusci-
remo a diffondere anche

nelle nuove generazioni la
bellezza dell’arte e della
cultura, il mondo sarà
senza dubbio migliore».
Ha quindi ringraziato la
Regione Umbria che ha fi-
nanziato questo progetto,
l’associazione Atlas che ha
curato i laboratori e Wow-
kids che ha curato e rea-
lizzato la pubblicazione
“Art Tour Box – Alla sco-
perta dei colori dell’Um-
bria”.

TODI | LO STORICO PRESIDE DELL’AGRARIA

È scomparso il preside 
Guido Gagliardini 
Èscomparso a Todi,

il professore Guido
Gagliardini, indi-

menticato preside del-
l’Istituto Tecnico Agrario
di Todi, alla veneranda età
di 103 anni (avrebbe com-
piuto 104 anni tre giorni
dopo, l’8 dicembre). Chi
ha frequentato quella
scuola, ma non solo, non
può dimenticare il suo ca-
risma, la sua rettitudine
ed anche la sua severità
nello svolgere il ruolo di
dirigente di una delle
scuole più antiche d’Italia.
Aveva festeggiato il secolo
di vita con un riconosci-
mento pubblico dell’Am-
ministrazione Comunale
di Todi, nella sala del
Consiglio Comuna -
le (nella foto).
Sopravvissuto a due anni
di campi di concentra-
mento nazisti, al ritorno
ha deciso   di dedicare
quasi per intero la sua vita

alla scuola ed in partico-
lare all’Istituto Agrario,
prima come professore,
poi come preside per un
lungo periodo.
Tra i suoi incarichi profes-
sionali al di fuori dell’am-
bito scolastico, ricordia mo
anche la prestigiosa carica

di presidente della Banca
Popolare di Todi.
Aveva anche fondato l’as-
sociazione ex allievi di-
plomati dell’Istituto
Tecnico Agrario Statale
“Augusto Ciuffelli”, che lo
ricorda così: «Il professore
Guido Gagliardini, è stato
uno dei pilastri della no-

stra scuola, prima come
allievo, poi come inse-
gnante, poi come Preside
ed infine come fondatore
dell’Associazione ex al-
lievi. Lo scorso anno, nel
ventennale della nascita
dell’Associazione, con
l’aiuto dei suoi figli Paolo

e Carla, abbiamo ri-
costruito alcuni pas-
saggi salienti della
sua vita e del suo im-
pegno al Ciuffelli, af-
finché si trasformasse
in quel punto di rife-
rimento per la cono-
scenza agricola e la
didattica, famoso in

tutta Italia. 
Si concludeva nel 1985 il
suo impegno al “Ciuffelli”,
che fu riconosciuto e pre-
miato dal Presidente Per-
tini con la concessione del
Diploma di Medaglia
d’oro ai Benemeriti della
scuola, della cultura e
dell’arte». 

CULTURA |  MOSTRE E INCONTRI SULLA FOTOGRAFIA

Nel 2024 l’undicesima 
edizione di Todi Circle
Todi Circle, gruppo

di esperti impe-
gnato da oltre un

decennio a confrontarsi
sul tema della fotografia,
ha presentato le attività
del primo semestre 2024.
Il programma comprende
conferenze, mostre e wor-
kshop, nonché la pros-
sima edizione del Todi
Circle, iniziativa che
ospita i maggiori espo-
nenti della fotografia a li-
vello mondiale: fotografi,
curatori, direttori di
musei, critici e galleristi
chiamati a confrontarsi
sul presente e sul futuro
dell’arte fotografica.
Todi Circle dispone di
una biblioteca sulla foto-
grafia che comprende una
collezione unica di ma-
quettes e menabò di im-
portanti pubblicazioni,
schizzi d’artista, collage e

materiali unici nel loro
genere.
Dal 3 all’8 giugno 2024,
Todi accoglierà la XI edi-
zione di The Todi

Circle  con incontri e di-
battiti che analizzeranno
le nuove tendenze, le
complessità e lo sviluppo
del medium fotografico, e
che, negli anni, ha visto
prestigiose partecipazioni
quali la Tate Gallery di
Londra, la National Gal-
lery di Washington e il
Metropolitan Museum di
New York.
A febbraio si terrà una
serie di conferenze e mo-

stre; ad aprile l’installa-
zione della fotografa Ilaria
Sagaria “Piena di Grazia”;
nel mese di maggio, in-
fine, “Frammenti di foto-

grafo”.
La missione di
Todi Circle è di
cercare di  defi-
nire e compren-
dere il
linguaggio foto-
grafico nella sua

essenza, un medium al
centro di velocissime evo-
luzioni e trasformazioni.
La biblioteca  è diretta da
Mario Santoro-Woith
(Presidente del Todi Cir-
cle), coadiuvato da Wil-
liam A. Ewing (Direttore
dei Progetti Speciali della
Thames & Hudson di
Londra) e da Umberto
Morera (collezionista ro-
mano, tuderte d’ado-
zione).
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Non è vero che l’amore è cieco; è solo presbite: più ci si allontana, più si vede chiaro.     Antonio Fogazzaro

CULTURA | PUBBLICATO IL NUMERO DELLA RIVISTA

Tutta la vivacità del Liceo 
Jacopone in Sottob@anco
L’uscita dell’ultimo

numero cartaceo
della rivista Sot-

tob@nco nel mese di di-
cembre, è l’occasione
per parlare di una
una delle esperienze
di comunicazione
più vive nel contesto
scolastico regionale
che contribuisce ad
arricchire l’offerta
formativa del Liceo
Jacopone da Todi.
«Sottob@nco è anche col-
laborazione, fattiva, con
prestigiose testate nazio-
nali – afferma Susi Felceti,
docente coordinatrice –
da incontri online con la
redazione di Focus che ha
portato alcuni nostri ra-
gazzi a scrivere la pagina
“Domande & Risposte” di
Focus Storia, è nato l’in-
vito a partecipare al Focus
Live.
Un’esperienza unica di in-

formazione e formazione,
di sperimentazione anche
delle più avanzate tecno-
logie che ha portato al-

cuni redattori a
realizzare interviste, quali
quelle all’astronomo Ro-
berto Vittori e al fisico
Vincenzo Schettini».
Nato nel 2015 su piatta-
forma WordPress come
percorso Pcto, conta oggi
ben 33 redattori. Da tre
anni il blog www.sotto-
banco.info, che aspira a
diventare testata giornali-
stica, pubblica online ag-
giornamenti settimanali,
puntualmente ricondivisi

sui social Facebook, In-
stagram, Twitter e You
Tube. Tra loro, ci sono re-
dattori ma anche  video

maker, website ma-
nager, web designer,
social media mana-
ger e illustratori.
Sempre da tre anni
gli studenti hanno
voluto sperimentare
anche la carta, niente
affatto superato nel-

l’era degli smartphone, dei
social network e dei de-
vice. Ultimo nata nella
grande squadra di Sot-
tob@nco la web radio,
con lo Jacopodcast, nato
in seguito alla partecipa-
zione al Festival del Gior-
nalismo 2022 e alla visita
agli studi di Umbria
Radio InBlu. Il loro primo
podcast, “Buttiamo in ca-
ciara con Giorgione”, ha
totalizzato 12.710 visua-
lizzazioni.

CULTURA | SI PARTE DOMENICA 21 GENNAIO

A Massa Martana apre la 
stagione del Consortium
Rino Gaetano.

Nonsense, vita,
morte e miracoli

di un incendiario mai di-
venuto pompiere” è il ti-
tolo dello spettacolo di e
con Stefano de Majo che
domenica 21 gennaio alle
17 aprirà la nuova sta-
gione del teatro comunale
Consortium  di Massa
Martana, promossa da
Magazzini Artistici con la
direzione artistica di

Francesco Verdinelli e
Germano Rubbi.
Lo spettacolo è libera-
mente tratto dalla trilogia
su Rino Gaetano di Bruno
Mautone e dalle memorie
di Mimì Messina, amico
del cuore di Rino Gae-
tano, con il quale il can-
tante crotonese visse il
periodo giovanile di stu-
dio nel collegio di Narni e
condivise poi gli anni del
successo artistico, fino

alla prematura morte.
Sia lo scrittore Bruno
Mautone che l’amico
Mimì Messina saranno
presenti allo spettacolo a
testimonianza del forte le-
game di Rino Gaetano
con l’Umbria.
Al termine dello spetta-
colo  si terrà la presenta-
zione del libro di Bruno
Mautone e la presenta-
zione della stagione tea-
trale massetana.

Francesco Tiberi ha cantato
in Vaticano a Natale

Francesco Tiberi,
emergente cantau-
tore di Todi, ha

conquistato un altro tra-
guardo nel mondo della
musica. Dopo aver debut-
tato con i singoli “Pirata
delle brame” e “Non c’eri
più” sotto l’etichetta Uni-
versal, è stato tra gli artisti

che si sono esibiti nel con-
certo in Vaticano, presen-
tato da Federica
Panicucci e trasmesso
su Canale 5 la sera del
25 dicembre.
L’opportunità è frutto
della sua vittoria nel
C h r i s t m a s
Contest, una competi-

zione che ha attirato oltre
3000 aspiranti cantanti.

TODI | DONAZIONE ALLA VERALLI E DIABETE DAY

Lions e Rotary Club di Todi
insieme per la comunità
Il 16 dicembre presso

l’Hotel Tuder di Todi
si è tenuta la tradizio-

nale festa degli auguri di
Lions Club e Rotary club
di Todi, a cui erano pre-
senti anche i rispettivi
presidenti, nelle persone
di  Giovanni Dominici e
Cesare Angelantoni.
Durante la festa è stata
realizzata una  raccolta
fondi che ha prodotto un
incasso di circa 2500 euro,
attraverso una  lotteria  e
soprattutto attra ver -
so un’asta di quadri donati
da artisti locali (Giancarlo
Biagini, Daniele Parase-
colo, Antonella Padovani,
Gianni Bagli, Mario Fio-
rami, Lidia Nizzo, Fabri-
zio Pacelli, Fausto
Romualdi), che hanno
condiviso la serata dedi-
cata agli auguri e alla soli-
darietà.
È doveroso ricordare che
gli artisti avevano già par-
tecipato a maggio ad una
mostra collettiva, organiz-
zata dall’associazione Todi
Fiorita, in collaborazione
con il Lions Club di Todi.

Il ricavato della raccolta
fondi  sarà interamente
impiegato per l’acquisto di
un sollevatore da donare
alla residenza protetta Ve-
ralli Cortesi di Todi.
Nel mese di novembre
scorso, i due Club tuderti

avevano organizzato, in
occasione della  giornata
mondiale sul diabete, il
“Diabete Day”, durante il
quale si è tenuto un con-
vegno sul tema del dia-
bete e con la misurazione
della glicemia, della pres-
sione arteriosa e della cir-
conferenza vita  a
numerose persone, ese-
guito dai medici Bru-
gnetta, Mallozzi, Poeta,
Brachelente, Canneori,

Campolo, Florio, in un
”camper della salute”, ap-
positamente    attrezzato
sulla piazza a Todi.
Inoltre nello stesso giorno
il dott. Dominici presi-
dente Lions club, il dott.
Angelantoni, presidenti

dei Club, accompagnati
dal dr. G. Basta diabeto-
logo dell’ospedale Silve-
strini, hanno incontrato
gli studenti delle scuole
tuderti (Istituto Professio-
nale Angelantoni, Liceo
statale “Jacopone da Todi,
Istituto tecnico agrario “A.
Ciuffelli”), dove si è par-
lato di  una alimentazione
corretta per un sano stile
di vita e del diabete.

Samuele Tomasselli

CULTURA | C’È TEMPO FINO AL 31 GENNAIO

Marsciano: Premio letterario
nazionale “Gens Vibia”
Èil 31 gennaio 2024

la scadenza per
presentare la do-

manda di partecipazione
alla ventiduesima edi-
zione del Premio lettera-
rio nazionale Gens Vibia,
promosso dall’Associa-
zione culturale
Pegaso  con il contributo
di Intra e il patrocinio
della Regione Umbria,
della Provincia di Perugia,
del Comune di Marsciano
e del Centro per il libro e
la lettura. 
Il premio letterario, che in
tanti anni ha saputo valo-
rizzare la scrittura e la let-
tura, si divide in 5 sezioni:
Poesia, Narrativa, Video-
poesia, Poesia giovani e

Narrativa giovani. Tutti i
componimenti sono a
tema libero. Le opere
vanno spedite all’indi-
rizzo Associazione cultu-
rale Pegaso, via F.lli Cervi

n. 7 – 06055 Marsciano
(PG) o tramite mail a pe-
gaso.marsciano@gmail.co
m.
Una giuria di esperti del
mondo della cultura sce-
glierà  dieci finalisti per
ogni sezione, la cui classi-
fica sarà poi definita da

una  giuria popolare. Ai
vincitori delle sezioni
Poesia e Narrativa sarà of-
ferta la pubblicazione di
una propria opera. La pre-
miazione è in programma

a Marsciano nel mese
di  maggio 2024  (la
data verrà successiva-
mente comunicata). 
Per ogni informa-
zione si possono con-
tattare i seguenti

recapiti: 330228540 – pe-
gaso.marsciano@gmail.co
m. Il regolamento di par-
tecipazione, con tutte le
informazioni relative
anche ai criteri realizzativi
delle opere, è consultabile
sulla pagina Facebook:
Pegaso INTRA.



Non solo il giorno, ma tutte le cose hanno il loro mattino.     Proverbio francese
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ARIETE: Questo mese sorriderà alle emozioni e inizierà tra
sorrisi e allegria. Vortice di sentimenti e passione, mentre
con il passare dei giorni alcune emozioni sfumeranno

verso colori che poco vi si addicono. Sarete concentrati sul lavoro.
Sarete colmi di energia fisica, mentale ed emotiva.

TORO: Sarete al timone di novità e trasformazioni. In
amore vivrete sentimenti sinceri, passione profonda, sen-

sualità e la voglia di giocare con i sensi e le parole. Nella co-
municazione e nelle trattative sarete imbattibili. Le vostre energie
sembrano finalmente in risalita. Fate attenzione e gestite gli impegni.

GEMELLI: Su molti accadimenti avete bisogno di fare il
punto e di schiarirvi le idee. Attraversate una fase esisten-
ziale complessa e dovete riflettere che l’amore non è un set-

tore a parte ma risente di queste trasformazioni. Sul lavoro dovrete
rimanere con gli occhi ben aperti. Le stelle suggeriscono di  stare alla
larga dagli sbalzi di temperatura e dagli eccessi. 

CANCRO: Dovreste rivedere la vostra routine. Attenti però
a non mostrarvi troppo severi o drastici… Fate attenzione
e date la priorità a ciò che conta: voi e i vostri reali senti-

menti! Sul lavoro puntualità, certezze e volontà . Prendetevi cura del
vostro benessere e di stare alla larga dalle imprudenze .

LEONE: Sarà un mese di opportunità e sfide per i nativi
del Leone. Potrete aspettarvi successi nella carriera, finanze
e vita amorosa. Tuttavia, dovrete fare attenzione a non di-

sperdervi troppo e rimanere concentrati sui vostri obiettivi. Dovrete
fare attenzione a non sforzarvi troppo questo mese, poiché c'è il ri-
schio di infortuni. Concentratevi su un adeguato riposo.                             

VERGINE:  Sarà un mese di duro lavoro, dedizione e suc-
cesso. Dovreste dedicare del tempo a serate romantiche e
gesti affettuosi. Inoltre, dovreste essere aperti a comunicare

i bisogni e i desideri al partner. Motivati e desiderosi di affrontare
nuove sfide sul lavoro. Fate attenzione a non stancarvi troppo questo
mese. Concentratevi un adeguato riposo e su una dieta.                                              

BILANCIA: Fate attenzione alla vostra indecisione e evitate
di essere troppo critici nei confronti di voi stessi e degli
altri. Mese appassionato ed eccitante nella vita amorosa.

Equilibrio e armonia nel campo della carriera. Concentratevi su ri-
posare a sufficienza e seguire una dieta sana.

SCORPIONE:  Sarà un mese di trasformazione, crescita e
successo. Potrete vivere un rinnovato senso di passione e
impegno. Grandi svolte e successi nel settore della carriera. 

Attenzione a non sovraccaricarvi questo mese. Dovreste concentrarvi
su un adeguato riposo e una dieta sana. 

SAGITTARIO: La tua vita amorosa sta prendendo una
piega positiva. Ti sentirai più romantico e affettuoso del so-
lito. Eccitanti nuove opportunità nel campo della carriera.

Attenti a nuove opportunità di lavoro. Tuttavia, dovrete fare atten-
zione alla vostra natura inquieta.                                                                                       

CAPRICORNO: Determinazione e ambizione, secondo
l'oroscopo del Capricorno per gennaio 2024. Previsioni
sulle opportunità della tua carriera, delle finanze, della vita

amorosa e della salute. Rimanete aperti a collaborazioni e partnership
per favorire la crescita professionale.Aspettatevi ricompense per il
vostro  impegno questo mese.

ACQUARIO:. Eccellente opportunità per superare le sfide,
risolvere questioni in corso e rafforzare le vostre relazioni.
Questo mese segna uno spostamento positivo nella situa-

zione finanziaria. Successo  nelle attività che richiedono originalità
Mantenere un sano equilibrio tra lavoro e vita, aiuta il benessere emo-
tivo. Praticate sport.                                                           

PESCI:  Mese appassionato e romantico nella vita amorosa.
Dovrete essere aperti a comunicare i bisogni e desideri al
partner. Intuizione e creatività nel settore professionale. Vi

sentirete ispirati e motivati, desiderosi di condividere le idee con il
mondo. Buon mese dal punto di vista della salute. Dovreste anche
concentrarvi su un adeguato riposo e una dieta sana. 

TODI | I DIPENDENTI SCENDONO A 89 UNITÀ

Il Comune saluta i 6
pensionati del 2023
Tradizionale com-

miato, nella Sala
Giunta dei Palazzi

municipali di  Todi, con
i  dipendenti comunali
collocati in pensione nel
corso del 2023, occasione
anche per lo scambio
degli  auguri natalizi  tra
l’Amministrazione comu-
nale e tutto il personale in
servizio.
Ai pensionati   Leopoldo
Galletti, Alessandro Man-
naioli, Annalisa Nassi,
Paola Passagrilli e Rita
Primieri, è andato il rin-
graziamento del Sindaco e

degli assessori, accompa-
gnato da una targa ri-
cordo quale “segno di

riconoscenza e gratitu-
dine al servizio della co-
munità”.

L’organico del Comune di
Todi è attualmente di 89
unità a tempo indetermi-

nato,  a fronte
delle 110 che si registra-
vano a fine 2017. Un nu-

mero sceso progressiva-
mente già sotto le 100
unità nel 2019 e poi con-
tinuato a diminuire a se-
guito dei 39
pensionamenti, al ritmo
di 5-6 all’anno. 
Nello stesso periodo si
sono avute 19 nuove as-
sunzioni, più alcune a
tempo determinato legate
a progetti e ad esigenze
specifiche e contingenti.
«Questi numeri, che si ri-
flettono positivamente sul
bilancio economico del-
l’ente –  sottolinea il Sin-
daco Antonio Ruggiano –
testimoniano da una
parte il forte efficienta-
mento impresso alla mac-
china comunale, dall’altro
l’altrettanto evidente ab-
bassamento dell’età media
del personale in servizio».

CULTURA | PRESENTATO A TODI IL SUO LIBRO

Riccardo Cucchi: “Un altro 
calcio è ancora possibile”
Lo scorso 4 gennaio,

nella Sala Affre-
scata del Museo Pi-

nacoteca, all’interno dei
Palazzi comunali di Todi,
si è tenuta la presenta-
zione del libro di Riccardo
Cucchi “Un altro calcio è
ancora possibile”, alla pre-
senza dell’autore, del col-
lega Antonello Brughini e
del Sindaco Antonino
Ruggiano, che nello
scorso mese di novembre
aveva premiato, a nome
della città di Todi, en-
trambi i giornalisti spor-
tivi per la loro lunga
carriera.
Cucchi, ormai umbro

d’adozione, è una pre-
senza costante in zona,
soprattutto nel marscia-
nese, dove risiede, ma
anche a Todi, dove ha pre-
senziato le ultime due edi-
zioni del torneo di
calcetto al parco
della Rocca.
Cucchi, che ha
condiviso emo-
zioni con milioni
di tifosi italiani in
centinaia di radio-
cronache, dai campi di
squadre in lotta per la sal-
vezza alla finale vittoriosa
del mondiale di Berlino
nel 2006, ha scelto sta-
volta di utilizzare il calcio,

lo sport più amato e prati-
cato, per denunciare le di-
scriminazioni con il quale
il movimento convive, in-
vitando a restituire la fan-
tasia ai bambini,
schiacciati dalla bramosia

di risultati delle scuole
calcio e dalle aspirazioni
dei genitori.
«Del calcio spesso si rac-
conta il lato peggiore: tifo-
serie violente, cori
razzisti, scontri dentro e
fuori dagli stadi, bilanci
truccati, penalizzazioni.
Eppure, ci sarebbe tanto
altro – dice Riccardo Cuc-
chi – se solo ci si concen-
trasse sui valori  e si
facesse a meno dell’insa-
ziabile fame di profitto
che sta macinando diritti
e speranze. Basterebbe ri-
cordare com’era calciare
un pallone da bambine o
bambini. Cominciare da lì
e riappropriarsi di quella
dimensione popolare
che  sfruttava l’occasione

sportiva per parlare della
società, alla società. Ri-
partire dal rito del gioco e
dalle persone che vi pren-
dono parte, in campo e in
tribuna, per guadagnarne
in solidarietà, rispetto,
amicizia, vicinanza».
Nel libro vengono citati
personaggi e sportivi di
assoluta statura umana,
come Nelson Mandela,
Socrates, Gary Lineker
(che ospita rifugiati nella

sua casa londinese)
e Natali Shaeen, cal-
ciatrice palestinese
simbolo della lotta
contro la violenza di
genere. Non man-
cano  selezioni di

momenti epici del calcio
internazionale e citazioni
storiche di Luis Borges ed
Eduardo Galeano, per re-
stituire l’essenza della pas-
sione di un tifoso verso un
campione a prescindere
dal club d’appartenenza.
L’invito che Cucchi è
quello di poter tornare a
giocare il calcio sui cam-
petti dell’oratorio o addi-
rittura in strada, di
sottrarlo alla schiavitù
della televisione, che ne
vuole fare soltanto spetta-
colo e null’altro, di ripor-
tare i bambini allo stadio,
strappandoli alle app e
alla Tv e vivendo con loro
le emozioni della “prima
volta”.

Francesco Santucci

Nozze d’oro per 
Renzo e Simonetta
Il 26 gennaio 1974 a Mar-
sciano si univano in matri-
monio Tinarelli Renzo e
Tomassini Simonetta e fi-
nalmente sono arrivati alle
nozze d’oro.
Il figlio Andrea, la nuora
Francesca, il nipote Lo-
renzo e tutti i parenti par-
tecipano per festeggiare il
26 gennaio, questo impor-
tante traguardo.
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La mente è come un paracadute. Funziona solo se si apre.     Albert Einstein

SPORT | LA SCUOLA DI DANZA DI PANTALLA

Premi e borse di studio per 
gli allievi del Village Dance
La scena del  Teatro

Orione di Roma  è
stata il palcosce-

nico di un
eccezionale spettacolo di
danza, durante il presti-
gioso  concorso
c o r e o g r a fi c o
BALLET – EX,
curato dalla rino-
mata danzatrice e
coreografa  Luisa
Signorelli.
L’evento ha atti-
rato accademie e
scuole di danza
provenienti da
ogni parte del ter-
ritorio nazionale, creando
un palcoscenico ricco di
talento e passione. A rap-
presentare l’Umbria, al-
cuni allievi della
talentuosa  Sara Pozzo-
cupo, direttrice artistica
della scuola di danza Vil-
lage Dance di Pantalla.
Con determinazione e
una fervente passione, i
danzatori umbri hanno
conquistato risultati stra-
ordinari, portando a casa
premi di grande rilievo.
Nella categoria Baby Mo-

derno Passo a due, le dan-
zatrici  Asia Mecarelli e
Diletta Maglione  hanno
guadagnato il primo
posto, mentre i danza-
tori  Edoardo Moriconi,

Laura Bussotti, Aurora
Moriconi, Alma Farinelli,
Vittoria Zamporlini, Sofia
Cerquaglia, Keyra Seni-
galli e Angelica
Alunno hanno ottenuto il
secondo posto nella cate-
goria Baby Moderno Co-
reografia di Gruppo.
Altrettanto applaudite
sono state le performance
delle danzatrici Asia Me-
carelli, Ginevra Carboni,
Arianna Gentili e Celeste
Argentini, che hanno
conquistato il terzo posto

nella categoria Baby Mo-
derno Coreografia di
Gruppo.
Il successo ha sorriso
anche ad Alexandra Flo-
rescu e Lucia Fortunati,

vincitrici di una
borsa di studio e
di un premio
alla partecipa-
zione grazie al
loro straordina-
rio passo a due
nella categoria
Moderno Junio-
res.
Tutte le coreo-
grafie presentate

sono state curate con
maestria dall’insegnante,
che con la sua professio-
nalità ha saputo trasmet-
tere le intense emozioni
dei suoi ballerini, met-
tendo in mostra il poten-
ziale di ognuno di loro in
un’esperienza estrema-
mente formativa.
Il Teatro Orione ha visto
brillare il talento e la dedi-
zione dei giovani danza-
tori umbri, confermando
l’Umbria come una terra
di eccellenza nella danza.

SPORT | IL GIOVANE CAMPIONE TUDERTE

Longari, miglior esordiente
del ciclismo umbro
Vittorio Longari è

il miglior esor-
diente del cicli-

smo umbro, avendo, a soli
13 anni, conquistato le
maglie più ambite: quella
di Campione Regionale su
strada e alla vigilia di na-
tale anche la maglia
di Campione per il Ciclo-
cross. 
Il tuderte, portacolori
dell’U.C. Città di Castello,

ha iniziato ad appas-
sionarsi alla bici all’età
di 7 anni andando a
correre con l’A.S.D.
Massa Martana, da
allora si è impegnato
molto crescendo
anche tecnicamente.
In seguito alla conquista
delle due maglie, Vittorio
è stato premiato anche dal
comune di Todi come ec-
cellenza dello sport tu-

derte. L’augurio è che con-
tinui nel suo percorso ci-
clistico a crescere  e a
migliorare per raggiun-
gere nuovi successi.

SPORT | DAL 1977 CRESCE GIOVANI CICLISTI

Cena sociale per la 
Cicloturistica Massa
Tradizionale cena

con tombolata
dei  giovanissimi

ciclisti dell’A.s.d. Massa
Martana  che accompa-
gnati dalle loro famiglie, si
sono riuniti a Todi, presso
l’agriturismo Borgo Mon-
tecucco, in una serata
conviviale, per ricordare i
traguardi conseguiti dai
ciclisti in erba ed acco-

gliere i nuovi tesserati. 
Il presidente della so-
cietà  Marcello Bernac-
chia  nell’augurare il
massimo impegno per
tutti i ragazzini per la sta-
gione ciclistica 2024, ha
consegnato i calendari
della società.  
L’A.s.d Massa Martana è
presente nel territorio dal
1977 e si occupa di sele-

zionare giovani aspiranti
ciclisti dai 6 ai 12 anni;
anche quest’anno si è  im-
pegnata con un divertente
campus gratuito di moun-
tain bike per avvicinare i
giovanissimi al ciclismo,
che è uno sport in grado
di sviluppare nei bambini
diverse capacità motorie e
coordinative.



Io modesto? E’ il solo difetto che mi onoro di non avere.     Gabriele D’Annunzio

di Nicola Sargeni

Restauro mobili d’epoca, infissi e serramenti
Deposito arredamento - Traslochi anche in combinata
Sede: Pantalla di Todi Tel. 389 3480577 nsargeni@yahoo.it

AUTO E MOTO

Vendesi cerchi in lega per Range
Rover 20”. Prezzo euro 600. Tel. 338-
7849102.
Cerco per acquisto FIAT 600 benzina
terza serie, anni di produzione dal
2005 al 2010, in buone condizioni
degli interni e di carrozzeria, non in-
cidentata, possibilmente poco chilo-
metrata. Tel.335-8414689.
Vendesi scooter Aprilia del 2016 per
sostituzione pezzi o da rimettere a
posto, euro 150. Tel. 347-6950239.

IMMOBILI

Vendesi appartamento in località
Ammeto di Marsciano. Tel. ore pasti
340-4019162 - 335-1312138.
Zona residenziale voc. Bodoglie Todi,
proponiamo in vendita appartamento
di 87 mq al primo piano con ascen-
sore. L’immobile è in buonissimo
stato ed è composto da soggiorno con
predisposizione per camino, cucina
abitabile, due camere da letto matri-
moniali, disimpegno e due bagni di
cui uno finestrato con vasca ed uno
con doccia. Sia la cucina che il sog-
giorno si affacciano su un terrazzo di
circa 90 mq in parte coperto. Com-
pleta la proprietà un garage di 16 mq
posto al piano sotto strada. Euro
118.000. Tel. 338-6980897.
Vendesi appartamento in loc. Porta
Fratta, Todi. Tel. 347-3160673.
Vendesi appartamento Monte Ca-
stello di Vibio, loc. Madonna del
Piano. Tel. 340-5338000.
Vendesi appartamento con terreno in
località Pontecuti di Todi. Tel. 347-
3160673.

Vendesi appezzamento di terreno re-
cintato, con capanna, olivi e pozzo,
adatta anche per  allevamento o adde-
stramento animali, urbanizzato e ben
servito. Tel. 349-4069081.

ATTIVITÀ COMMERCIALI

Cedesi a Marsciano storica e avviatis-
sima attività di pizzeria, self service,
bar, in posizione strategica, ampio
parcheggio. Tel. 338-8579798. 
Vendesi lotto di terreno edificabile ed
urbanizzato, località Marsciano, Via
Lenin. Tel. 339-1184797.

LAVORO

Azienda consolidata con oltre 50 anni
di attività, ricerca 2 figure professio-
nali: n. 1 operario/a pellettiere/a, pos-
sibilmente con esperienza nel settore.
Oltre a n. 1 segretaria/o linguistica/o
per mansioni varie e cura rapporti con
clientela estera. Requisito minimo: ot-
tima conoscenza delle lingue Inglese
e Francese e possibilmente spagnolo.
Per richieste di colloquio: tel. orario
ufficio 075-8942140.
Cercasi aiuto cuoco e personale di sala
per ristorante in zona Todi. Tel. 339-
8779969.
Perito Agrario esegue lavori di pota-
tura olivi, alberi da frutto e manuten-
zione giardini. Tel. 370-1523701.
Signora referenziata offresi per pulizie
domestiche, uffici, condomini, assi-
stenza anziani ad ore, badante. Auto-
munita, esperienza, serietà. Tel.
346-5609412.
Signora Italiana con esperienza cerca
lavoro zona Todi / Marsciano come
assistenza anziani, pulizie domestiche

e cameriera ai piani di hotel e agritu-
rismi. Tel. 349-6080978.
Signora cerca lavoro per  pulizie in
zona Marsciano. Tel. 389-1988607.
Signora italiana con esperienza cerca
lavoro zona Todi e Marsciano, come
assistenza anziani, pulizie domestiche
e cameriera ai piani di hotel e agritu-
rismi. Tel. 349-6080978.
Cerco lavoro come trattorista o/e
escavatorista, con esperienza. Tel.
370-1523825.
Offresi per assistenza anziani e pulizie
giornaliere, massimo 5 ore, automu-
nita. Tel. 349-6080978.
Cerco collaboratrice domestica ad
ore, corretta e seria. Tel. 333-9595600.

LEZIONI

Laureata con lode in filosofia e storia,
diplomata liceo classico (60/60), im-
partisce lezioni di latino, greco, ita-
liano, filosofia, storia, geografia,
inglese a ragazzi dalle scuole elemen-
tari alle superiori. Affiancamento
anche a studenti universitari per pre-
parazione esami e correzione/revi-
sione tesi di laurea. Esperienza
decennale, massima serietà e profes-

sionalità. Disponibile sia in presenza
che online. Tel. 347-8776230.
Insegnante con esperienza, imparti-
sce ripetizioni in letteratura italiana,
storia, geografia e diritto. Tel. 370-
1610004.
Laureata in lingue impartisce lezioni
di Inglese, sia in presenza che online,
per scuole di ogni livello, disponibile
anche nel weekend. Tel. 320-5542132.
Corso di NeuroGrafica, metodo crea-
tivo e grafico per trasformare se stessi
e lavorare con il proprio subconscio.
Corso sia presenza che online. Tel.
320-5542132.
Signora con esperienza, offresi come
badante e assistenza anziani, Perugia
e dintorni, h24. Tel. 389-5353932.

ARREDAMENTO

Vendo camera per bambino/a: lar-
ghezza  metri 3,30, altezza metri 2,60,
larghezza pedana metri 1,20, con li-
breria, scrivania e letto, color marrone
e giallo. Tel. 349-6080978.
Vendo camera completa: comò e co-
modini in radica, armadio e letto,
prezzo 350 euro trattabili. Tel. 339-
2356615. 

ATTREZZATURE

Vendo Motosega Jonsered 670
Champ, con pompa dell’olio e catena
nuova, causa inutilizzo con barra da
50 cm, perfettamente funzionante a
400 euro. Tel. 327-5305633.
Vendo macchina  spremipomodoro
elettrica “Tre spade “, completa di tutti
gli accessori.   Seminuova.   Zona
Gualdo Cattaneo. Euro 200,00. Tel.
338-6312960.
Vendo martello pneumatico, prezzo
da concordare. Tel. 075-8787135.
Vendesi 2 saldatrici; saldatrice ad elet-
trodo Fimer, 130 ampere, voltaggio
220-380, avvolgimento in rame, salda
elettrodi da 2,5 a 3,25; saldatrice Par-
keside ad elettrodo, 80 ampere, vol-
taggio 220-230, salda elettrodi da 2,5,
semi nuova. Tel. 339-1401530.
Vendo telecamera Wurth per video-
ispezione, con prolunghe. Tel. 392-
3249695.
Vendo raccordi idraulici per tuba-
zioni acqua, cucine, bagni, marca Pri-
nedo di varie misure, da 20 fino a 50;
due barre Prinedo da 32; due da 40;
due da 50; raccorderie varie Niron per
impianti idraulici di varie misure; 10
barre di tubo Valsir per scarichi da mt
2.00 a due bicchieri, diametro 75;
pressatrice per stringere multistrato e
raccordi rame, completa di ganasce;
rotella per misurazione; attrezzatura
manuale per stringere raccorderie
Prinedo. Tel. 392-3249695.

ANIMALI

Cerco cucciolo di labrador, femmina,
con pedigree. Tel. 347-9878233.
Regalasi gatto maschio sterilizzato,

abituato alla campagna, causa tra-
sloco. Tel. 339-5081753.
Bellissimi gattini del Bengala cercano
casa. Tel. 320-5542132.

VARIE

Vendo causa doppio regalo culla
“Chicco Next to me Pop Up”, colore
grigio. Nuova con imballaggio inte-
gro. Tel. 366-3327854.
Vendo caminetto a pellet Clam, ven-
tilato, programmabile, con teleco-
mando, usato pochissimo. In
aggiunta ci sarebbero le canne fuma-
rie in acciaio. Ritiro in loco. Euro 600.
Tel. 339-8516403.
Vendo chitarra classica con custodia,
come nuova. Euro 100. Tel. 349-
3269525.
Macchina da cucire SINGER modello
367, elettrica, portatile, in ottimo
stato. Vendo per inutilizzo. Euro
150,00. Zona Gualdo Cattaneo. Tel.
338-6312960.
Coppe per gelato n. 6, con cucchiaini,
in acciaio inox 18/10, laminati in oro
zecchino,  Gottinghen, scatola e ga-
ranzia originali. Zona Todi Gualdo
Cattaneo. Vendo euro 110,00. Tel.
338-6312960.
Vendesi bombola  per gasolio 8 quin-
tali con cavalletto; bascola per animali
e varie. Tel. 349-8145631.
Vendo carrello a 3 ruote per trasporto
su scale, con ampio borsone euro 30;
termosifone elettrico cm 84 ad euro
30; ferretta nuova per le piante 9x47x
h92; maglie di lana fine produzione
da euro 10 a 20; divano panna 2 posti
a euro 100; altalena euro 20; casetta
giochi euro 30; 10 sedie impagliate.
Tel. 347-0892466.


